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Hace unos días el coordinador nacional 
del partido Movimiento Ciudadano 
(MC), Dante Delgado, estuvo en 
tierras nayaritas, específicamente en 
la capital del Estado, para invitar a 
Raúl Mejía González, a que se sumara 
al proyecto de dicho partido, de cara 
a las próximas elecciones.
Dante Delgado, le ofreció la candidatura 
a la gubernatura del Estado, al licenciado 
en Economía, Raúl Mejía, ante la 
presencia de diversas personalidades 
pertenecientes a MC, en el propio 
domicilio del político nayarita. 
Ahí, Mejía González, anunció que 
sería a más tardar el fin de semana 
(22 de enero) cuando daría a conocer 
su respuesta, que lo analizaría con 
su familia y amigos, la candidatura 
al gobierno de Nayarit.
Yo solamente le pediría algo, -dijo 
Raúl Mejía a Dante Delgado-, que me 
dé la oportunidad de platicarlo con mi 
familia, que me dé la oportunidad de 
platicarlo con mis amigos en todos 
los municipios, los que han estado 
apoyando la estrategia…
El economista Mejía González ha 
contendido por la candidatura del 
PRI al gobierno del Estado, en varias 
ocasiones; fue presidente municipal 
de Tepic en 1993; ha sido Senador 
de la República, diputado federal y 
diputado local; y ahora busca ser 
gobernador por el partido Movimiento 
Ciudadano, al que le dio el SÍ este 
domingo, en un evento realizado en 
conocido hotel de la ciudad de Tepic, 
al aceptar la invitación hecha por 
Dante Delgado.
Estoy en el mismo camino que he 
recorrido por décadas para servir a 
Nayarit. La situación actual reclama 
un proyecto cercano donde quepan 
nuestros sueños y que esté a la altura 

de los anhelos de cada nayarita, 
escribió Raúl Mejía en su Facebook.
Estoy dispuesto a dejar atrás las anclas 
que, por complacencia, incapacidad 
o complicidad, buscan detener el 
progreso de Nayarit. Por eso, ACEPTO 
ENCABEZAR ESTE GRAN PROYECTO 
CIUDADANO PARA NAYARIT- continuó 
Mejía.
Voy derecho y no me quito, porque 
nuestra decisión está tomada, es 
nuestra voluntad capacidad y amor 
por Nayarit, vamos a llevarlo a 
la ruta segura. Es tiempo de que 
transformemos al Estado y eso inicia 
AQUÍ Y AHORA.
En las redes sociales, hubo un gran 
número de comentarios, la gran 
mayoría favorable: “Nayarit tiene la 
oportunidad de elegir a un hombre 
con una trayectoria limpia, sana y muy 
productiva. Démonos la oportunidad de 
ser gobernados por Raúl Mejía. Que 
no nos convenza la mercadotecnia, 
que no nos convenzan los millones. 
Que sean los principios, valores y la 
capacidad a toda prueba que Raúl 
Mejía ha mostrado. Yo voy con Raúl 
porque quiero a mi familia, porque 
quiero a Nayarit”. (Isaías Enríquez).
En la contienda por alcanzar la 
gubernatura de Nayarit, continúan el 
alcalde de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva “Layin”; el líder nacional de 
la CNC y Senador de la República, el 
priísta Manuel Cota; el ex candidato 
a la gubernatura por el PRD y ex 
priìsta, y ahora representante estatal 
de MORENA, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, quien muy probablemente 
sea el candidato por ese partido;  
además de Leopoldo Domínguez 
González y Antonio Echevarría García, 
de donde saldrá la candidatura de la 
alianza PAN-PRD.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

CIRCULA  EN  REDES  SOCIALES  RESULTADOS  DE  
ENCUESTA  QUE  COLOCAN  A ECHEVARRIA,  CON  27  

PUNTOS , COTA CON 16, LAYÍN CON 15, Y POLO CON 12.
- - - - - - -

Muchos dicen que esa encuesta
está amañada de veras  
y es seguro que la cuenta
se pagó con agua negra

E P I G R A M A
Por: Igibato

A CREMEL
Norma Cardoso

La comunicación es muy necesariaERA UN HECHO, RAÚL MEJÍA CANDIDATO DE MC

Tiene que pasar un hecho de 
relevancia para que un sector de la 
población se rasgue las vestiduras 
poniendo el grito en el cielo, cosa que 
más suena a eso de que después 
de ahogado el niño tapar el pozo. 
El suceso que pasó en un colegio 
de la ciudad de Monterrey, Nuevo 
León, no es algo que esté pasando 
todos los días, no es algo cotidiano; 
sí sorprendente e indignante, desde 
luego, pero más bien debería tomarse 
tal y como lo es: un hecho aislado.
Debido a esto, hoy vuelve a revivirse 
el tema de “Mochila segura”, como si 
el denigrar a los infantes haciéndolos 
víctimas de revisiones por demás 
ofensivas fuera a resolver el que 
ya no haya ningún tipo de violencia 
dentro de los planteles escolares, 
ya que al momento de una bronca, 
cualquier objeto podría ser usado 
como arma. Además, eso de revisar 
las mochilas, para eso están los 
padres de familia, quienes antes de 
que sus hijos salgan de sus casas 
verificar qué es lo que llevan, y no 
solamente algún tipo de arma, sino 
que lleven los cuadernos, libros y 
demás útiles escolares que necesitan 
llevar. Es  precisamente a papá y 
mamá o alguno de ellos a falta del 
otro, los que tienen la obligación 
de ver qué carga su retoño en su 
mochila y no personas ajenas que 
podrían generar más daño en la 
mente de los escolares al obligarlos 
a hacer cosas indebidas, como el 
dejar que extraños les revisen sus 
pertenencias.
Ahora bien: según la nota informativa 
del acontecimiento en Monterrey, 
Nuevo León, el hecho se dio en un 
colegio en donde asisten alumnos de 
relativa posición económica alta, por 
lo que en dado caso esto nada tendría 
que ver, porque un hecho violento 
se pude dar hasta en la escuela más 
pobre del país; sin embargo, en las 
escuelas a las que asisten niños de 
posición económica baja, es poco 
probable que sus progenitores tengan 
armas en su domicilio; aunque podría 
darse el caso, pero es más difícil. 
Y si un chico con una estabilidad 
económica buena tuvo problemas 
del tipo que señalan en la nota 
informativa como depresión y por lo 
mismo emocionalmente afectado en 
alguna forma, nomás imaginemos 
a un escolar de escasos recursos 
que la mayoría de las veces se va 
al escuela con el estómago vacío o 
con un café y una o dos tortillas nada 
más, ¿qué no pasará por su mente al 

mirar a otros compañeros con sendos 
lonches o con dinero para comprar en 
la tiendita de la escuela; ver que sus 
condiscípulos traen ropa y calzado 
que siempre ha querido portar pero 
que por la situación económica de 
sus progenitores ni soñando podría 
llegar a tener algo así, por lo que 
es obvio que en algunas mentes 
infantiles se vaya generando una 
especie de resentimiento social y 
si no hay comunicación con sus 
padres, algo que es muy dado hoy 
en día, pues es posible que ese 
resentimiento se le convierta en 
violencia; y no nada más la podría 
generar con una pistola o un cuchillo, 
sino con lo que encuentre a mano.
Curiosamente, entre los conocidos, 
amigos y familiares a quienes se les 
preguntó sobre qué pensaban respecto 
al susodicho programa de mochila 
segura, quienes estuvieron a favor 
ya no tienen hijos en escuelas de 
educación básica, y los que aún los 
tienen ahí, como que se la pensaron 
dos veces antes de responder unos 
a favor y otros en contra. Los a 
favor adujeron que era por la misma 
seguridad de los escolares, pero al 
señalarles que por qué no eran ellos 
mismos, los padres, quienes les 
revisaran la mochila antes de salir, 
la mayoría dijo que era probable 
que sus hijos lo tomaran a mal; y al 
decirles que por qué no les hacían 
ver que era necesario ver qué traían 
en la mochila, hubo unos papás que 
afirmaron que sus hijos no les hacían 
caso, porque casi nunca platicaban 
con ellos, y cuando querían hacerlo, 
sus hijos creían que los iban a 
regañar por algo.
Otros padres de familia estuvieron de 
acuerdo que a la mejor no servía de 
nada revisarles las mochilas antes 
de salir de casa, porque tal vez algún 
amigo les pidiera que echaran algo a 
su mochila, pudiendo ser algo malo 
como un arma de cualquier tipo o 
hasta una botella de licor, por lo que 
serían buenas las dos revisiones: en 
la casa y en la escuela por aquello 
de las dudas.
Sin embargo, en lo que todos a los 
que se les preguntó estuvieron de 
acuerdo, es que no por el hecho 
sucedido en Monterrey, ya va a pasar 
lo mismo cotidianamente en el resto 
del país algo similar. Y en que en 
cada caso, les ha tocado conocer 
padres de familia muy desobligados 
que a la mejor no les interesa lo que 
hagan sus hijos dentro o fuera de su 
casa. Pero en fin. Sea pues. Vale.
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Resuelto recolección de basura 
en la ciudad: Uriel Ochoa 

Se revisarán a fondo todas las 
contrataciones hechas durante los 

últimos 10 años en la UAN: Peña 

Por: MARIO LUNA
El director de Aseo Público en el 
municipio, Uriel Ochoa Chávez, 
informó que se ha resuelto del 
problema de la recolección de 
basura en la ciudad, ya que 
las más de 240 toneladas de 
basura que se tenían regadas 
por la ciudad, derivado de los 
paros de los trabajadores del 
ayuntamiento, pero para dar el 

servicio se estuvieron sacando 
rutas para recoger la basura.
De 27 rutas que se tienen, 
salían solamente 20, lo que 
representaba que se quedaran 
sin el servicio 7, las cuales 
se atendían durante el turno 
vespertino, desgraciadamente 
–dijo- que los paros laborales 
es lo que ha estado afectando 
el servicio de la recolección de 

la basura, por lo que ahora que 
se ha normalizado las labores, el 
servicio también se restablece y el 
servicio se brinda con normalidad 
y eficiencia.
Estimó que ya la base trabajadora 
perteneciente al SUTSEM, no 
tiene motivo ya para continuar 
realizando paros laborales, esto 
porque de las 52 prestaciones se 
les han cubierto 51 y solo les resta 

una que les sea cubierta y esta 
les será pagada en estos días, 
por lo que no cree que tengan 
motivos para volver a realizar otro 
paro que afecte a la ciudadanía.
Uriel Ochoa Chávez, hizo un 
llamado a la dirigencia sindical 
del SUTSEM, para que asuman 
responsabilidades y actúen con 
sensatez en sus decisiones que 
implementen, que no afecten a 

por encima de la asignación 
de presupuestos, entonces 
yo quiero conocer cuántas 
personas entraron en los últimos 
10 años y en qué condiciones 
ingresaron también”.
Peña González, dio a conocer 
que en ese sentido, ya se dio un 
mandato por parte del Consejo 
General Universitario (CGU) 
donde se pidió la revisión de esas 
contrataciones para que nos 
digan por qué se contrataron y en 
qué condiciones se contrataron, 
pero sobre todo, si realmente 
está justificada su estadía en 

el campus universitario.
Agregó: “la auditoría que se 
practica a la nómina universitaria 
registra ya un avance del 
70 por ciento, habiéndose 
detectado hasta el momento 
sólo seis casos de presuntos 
trabajadores que recibían sus 
sueldos sin demostrar que 
los estaban devengando, sin 
embargo hasta que finalice 
dicha auditoría se podrán tener 
los resultados reales”.
Peña González manifestó, 
“hasta el momento tenemos seis 
casos detectados que ya se los 

entregamos a la unidad jurídica 
de la universidad para que inicie 
el procedimiento legal ante la 
junta de conciliación y arbitraje, 
respetando los derechos 
laborales y derechos humanos 
de estas seis personas”.
El rector de la UAN, propuso 
alternativas para transparentar 
el gasto de nuestra máxima 
casa de estudios y evitar en 
lo sucesivo el uso discrecional 
de los recursos con la creación 
de una Unidad Interna de 
Fiscalización que no dependerá 
de la rectoría. Concluyó. 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- La administración, 
rectoral  ha decidido revisar todas 
las contrataciones realizadas 
por esta Institución educativa, 
no sólo durante  los años 2015 
y 2016, como lo ha pedido el 
SETUAN, sino en los 10 años 
anteriores para determinar si se 
justifica o no su permanencia 
en la nómina de la UAN. Así lo 
señaló el rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit  Jorge 
Ignacio Peña González.
Advirtió que en los últimos 10 

años la nómina de la Universidad 
Autónoma de Nayarit creció 
exponencialmente en un 60 
por ciento, lo que ha puesto en 
riesgo la viabilidad financiera 
de esa institución educativa, 
por lo que se debe revisar a 
fondo los ingresos durante 
esa década.
El rector de la máxima casa 
de estudios, informó “estamos 
detectando que ahí está el 
problema, ya que en los últimos 
diez años ha crecido la nómina 
de manera exponencial muy 

*Ya que la nómina creció en un 60 por ciento y eso ha puesto en 
riesgo la viabilidad financiera de nuestra alma mater.

Cuatro historias de ladrones con mala suerte * Uno cargó con 
monedas de SUFACEN; 

otros dos desmantelaban 
taxis; y uno más fue 
encerrado dentro del 

vehículo que pretendía 
robar por el propio 

agraviado. 

Por Oscar Verdín Camacho 
Con 85 monedas de un peso, 
14 de cinco pesos, una de 10 
pesos y diversos billetes, José 
Guadalupe Bermúdez salió 
corriendo de una farmacia 
SUFACEN en el fraccionamiento 
Fray Junípero Serra. 
Con un objeto que simulaba un 
arma había amenazado a una 
empleada de farmacia, una 
noche de finales de septiembre 
del 2016. “Ya te la sabes”, 
precisó la trabajadora que le 
dijo, exigiéndole el dinero de una 
caja registradora. La muchacha 
acató la orden.
Pero Bermúdez no llegó lejos: 
reveladas sus características y 
las ropas que vestía, minutos 
después fue detenido por policías 
estatales, reconocido por la 
agraviada y, además, captado el 
momento del atraco en un video 
del propio establecimiento. Ni 
para dónde hacerse. 

Así, al rapado Bermúdez, de 
algunos 40 años, renunció 
al procedimiento ordinario 
de justicia oral y aceptó el 
procedimiento abreviado, 
confesando su participación 
en el delito de robo y por el 
que fue condenado a un año 
de prisión, según la petición de 
la Fiscalía General del Estado. 
Pero Bermúdez no ha sido el 
único ladrón con mala suerte 
y que fue a parar a la cárcel:
A mediados de septiembre 
pasado, Moisés Ramírez 
consiguió introducirse a un 
vehículo tipo Vens en el que son 
transportados instrumentos del 
grupo norteño Máxima Potencia. 
El carro estaba estacionado en 
una de las calles de la colonia 
Tierra y Libertad.
De manera coincidente, mientras 
Ramírez permanecía dentro del 
carro, el propietario de éste se 
dirigió a una tienda y se percató 

del ilícito.
Lo más singular es que Moisés 
Ramírez ya no pudo salir de la 
Vens puesto que varias personas 
la rodearon y cerraron la puerta 
corrediza. Así quedó atrapado. 
Más tarde la policía se hizo 
cargo de él, evitando que fuera 
golpeado.
El sujeto –que podría estar 
relacionado con otros robos 
puesto que le fue encontrada 
una llave- se sometió a un 
procedimiento abreviado, 
aceptando una condena de 
cinco meses por el delito de 
tentativa de robo.
Otra historia de robo y detención 
es la del joven Aristeo, de 
semblante tristón.
Había sido taxista, consume 
drogas y es una preocupación 
para sus padres porque hace 
tiempo empezó a deambular 
por las calles, prácticamente 
como indigente.

E n  d i c i e m b r e  p a s a d o , 
precisamente sus padres le 
consiguieron una casa en renta 
en la colonia Faisán, a donde 
Aristeo llevó un automóvil Tsuru 
tipo taxi, el cual, justificaba, era 
de su nuevo patrón. 
Pero Aristeo mentía: ya le había 
quitado la batería y la vendió, e 
igual procedió con dos puertas. 
Poco a poco fue desmantelando 
el coche, vendiéndolo en partes, 
hasta que un juez dictó una 
orden de cateo y se confirmó 
el robo de un taxi, de modelo 
reciente.  
Se estima que el Tsuru tenía 
valor de unos 70 mil pesos. 
Considerando que Aristeo tiene 
otro expediente por delito contra 
la salud, además de que existe 
riesgo de que pueda darse a la 
fuga, se le dictó prisión preventiva 
por lo que deberá permanecer 
en la penal de Tepic durante el 
tiempo que dure el juicio.

En una de las audiencias se 
ventiló que Aristeo dijo “ser 
mecánico y ser su propio jefe”.
El caso Aristeo conduce al 
de Ricardo Mendoza, que 
una madrugada de octubre 
pasado cometió el delito de 
robo equiparado, quitándole 
dos llantas a un vehículo Nissan 
Tsuru tipo taxi, en complicidad 
con otro sujeto.
Interrogado por un juez, 
Mendoza aceptó el procedimiento 
abreviado, negando que hubiera 
sido presionado para tal fin. Le 
fue impuesta una condena de 
un año y tres meses.
Según lo venti lado en la 
audiencia, las llantas robadas 
se las pusieron a otro taxi.

la ciudadanía y a la ciudadanía, 
solo les pedimos comprensión. 
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “Estoy dispuesto 
a dejar atrás todas las anclas que 
detienen el progreso, el apellido 
de todos nosotros es Nayarit, por 
lo que no podemos seguir atados 
a lo que nos impide alcanzar su 
grandeza, es por ello que acepto 
encabezar el proyecto ciudadano 
para Nayarit”, así lo manifestó, 
este domingo el reconocido 
economista Raúl Mejía González, 
ante el dirigente nacional de 
Movimiento Ciudadano, Dante 
Delgado Renauro, de senadores, 
diputados federales, invitados 
especiales y la estructura, de 
ese partido en nuestro estado.
Mejía González, señaló: “no 
hay peor situación en el mundo 
que la de estar o vivir en la 
incertidumbre, y estar a expensas 
de lo que decidan y determinen 
otros para seguir caminando, 
¿que nos está pasando? Por 
ejemplo en este momento, que 
esa incertidumbre casi, casi 
estamos pensando en que lo 
que determine y declare hoy 
el presidente es lo que nos va 
afectar o lo que va hacer mañana 
o no sé, lo que está pensando 
el mundo es que nosotros 
tenemos que tomar nuestras 
propias decisiones en función 
a un proyecto de desarrollo si 
no, no tiene sentido, y vamos 
a estar esperando a ver que 
nos dicen, entonces el mensaje 
tiene que ver con que nosotros 
tenemos que ser dueños de 
nuestro destino y tenemos que 
trabajar para proyectar ese 
destino y ponernos de acuerdo 
entre nosotros. De los temas 
más importantes hacia el futuro, 
cuando una sociedad tiene 
incertidumbre no hay rumbo, 
no hay ruta, no hay forma de 
organizarnos, no hay forma de 
agarrar un sendero y decir por 
aquí nos vamos a ir, porque 

esto nos va a pasar, cuando hay 
incertidumbre a todos nos tienen 
como en ascuas, pensando que 
van a hacer los productores, los 
financieros, los inversionistas, 
los hoteleros, o sea todos los 
agentes económicos del país, 
están ahora preocupados, no 
saben que va a pasar lo que si 
es cierto que el mundo ya no 
va a ser igual, este año que el 
anterior, tendrá que cambiar y 
por muchas razones”.
Recordó: “cuando se menciona 
en Colombia una posibilidad 
de firmar acuerdos de paz y 
se hace un referéndum, en el 
tipo de negociación la sociedad 
no estuvo de acuerdo, cuando 
todo estaba para que se firmara.                                                                                 
Cuando en Inglaterra, se ponen 
a pensar si es mejor salirse 
de la Unión Europea, o estar 
inmersos en la UE, deciden estar 
fuera. En Francia los próximos 
meses vamos a ver eso, que va 
a haber una búsqueda de más 
nacionalismo, al interior de ese 
país, para encontrar un camino, 
que les de más certeza, eso es 
lo que debe de hacer nuestro 
país, tras la llegada  de Donald 
Trump como  presidente de los 
Estados Unidos, y en particular 
Nayarit  ya que con la próxima 
renovación de la gubernatura 
y demás puestos de elección 
popular en nuestra entidad, es 
una situación compleja para el 
caso de Nayarit. Y lo veo en el 

caso de Nayarit, si nosotros no 
aprovechamos esta coyuntura 
pues nos vamos a quedar 
esperando que alguien venga y 
nos la resuelva, cuando nosotros 
podemos generar condiciones 
para que a Nayarit le vaya bien, 
pero con una estrategia, lo voy 
a decir en otras palabras, de 
abajo hacia arriba. Lo mismo 
que está pasando en  Francia 
o Inglaterra, es entre ellos 
mismos, no lo que les diga la 
FER, lo que les diga las salas 
internacionales o los TLC, etc. 
No, es que eso tiene que hacer 
de abajo hacia arriba, yo les 
comento por los siguiente, no 
está fácil ni para el presidente 
de los E.U., él cree que pudiera 
ser fácil, y no, yo lo veo muy 
difícil, porque ustedes saben 
que el mismo presidente de 
los EU es más que digamos, 
se preocupa más por lo que 
está pasando en el mundo, 
cuando un presidente se debe  
de preocupar por lo que está 
pasando al interior, de su país”.
Destacó: “y los gobernadores 
allá si tienen cierta autonomía. 
Entonces, insisto, no es fácil 
que sus decisiones puedan 
transitar por los gobernadores 
o por las cámaras, allá si hay 
más contrapesos, entonces 
hay que esperar que pasa, no 
va ser tan sencillo como se va 
dar esto; lo que si nosotros 
tenemos que pensar en lo que 
nos corresponde, en donde 
estamos parados, qué tenemos 
que hacer para el futuro y lo 
que nos corresponde en este 
momento es pensar en lo 
colectivo, en lo de todos no en 
lo de uno, es decir ser menos 
egoísta, menos individualistas 
y trabajar todos en equipo y 
nada nos va forzar, queremos 
un Nayarit que sea mejor en 
todos los sentidos”.

 Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Las plazas no se 
venden ni se regalan mediante 
canonjías como en el pasado, 
ninguna  es transferible y mucho 
menos se pueden asignar 
mediante una remuneración 
económica, ni las autoridades 
educativas, ni los sindicatos, 
pueden otorgar plazas a cambio 
de estímulos económicos. 
Aseveró el dirigente de la 
Sección 20 del SNTE, Antonio 
Carrillo Ramos.
Agregó: “hay alguien que está 
promoviendo una supuesta 
entrega de plazas, producto 
de un nombramiento federal, 
que forma un funcionario 
federal de SEP y un miembro 
del Comité Ejecutivo Nacional 
y le dirigen este documento, 
supuestamente, al Secretario 
de Educación, haciendo saber 
que es una plaza federal, 
cuando en Nayarit sabemos 
que el Secretario de Educación 
trata básicamente con los 
trabajadores al servicio del 
estado de Nayarit, no son 
plazas federalizadas”.
Remarcó que, “algunos sin 
tener la mínima injerencia ni 
autoridad alguna, en el sistema 
educativo se están dedicando 
a ofertan plazas a ingenuos 
maestros a cambio de 60 mil 
pesos en el nivel básico, y 
es a través de documentos 
apócrifos y una mochada como 
les prometen base de prefecto 
en algunas secundarias del 
estado, la venta de plazas se 
ha registrado en los últimos 

días, los mismos agremiados del 
organismo sindical detectaron 
y denunciaron que una persona 
mediante engaños, intenta 
fraudear a quienes caigan en 
la trampa de entregar 60 mil 
billetitos constantes y sonantes 
a cambio de una presunta plaza 
pero no cayeron en la trampa”.
Antonio Carrillo, alerta al 
magisterio sobre esta estafa 
para que no se dejen engañar, 
aclaró que, “dicho documento 
está adulterado e incluso se 
observa que las firmas de 
algunos funcionarios públicos 
fueron falsificadas además, 
nadie tiene la facultad para 
vender las plazas, la advertencia 
va no sólo para el magisterio 
sino a la sociedad en general 
pues existe una normativa que 
deben seguir los aspirantes 
a ingresar al gremio y deben 
de cumplir con todos los 
requisitos. Recordemos que el 
Concurso Nacional de Plazas 
Docentes es un mecanismo con 
procedimientos que fortalecen 
la transparencia e imparcialidad 
en la selección del profesorado 
para el ingreso y promoción de 
todas las nuevas plazas y las 
vacantes definitivas”.
Por lo que a través de las 
redes sociales, el líder sindical 
lanzó la advertencia, “si bien 
no existe hasta este momento 
alguna personas que externen 
haber caído en manos de los 
que quieren pasarse de listos, 
en el SNTE están atentos para 
orientarlos en caso de ser 
víctimas de la estafa”. Advirtió.

Las plazas de maestros, 
no se venden, ni se 

regalan: Antonio Carrillo

Acepto encabezar el 
proyecto ciudadano para 

Nayarit: Raúl Mejía González
*Estoy dispuesto a dejar atrás todas las anclas que detienen el 

progreso, no podemos seguir atados a lo que nos impide alcanzar 
su grandeza; sí apareceré en las boletas electorales este 2017. 

Nadie debe dejarse engañar por gentes que quieren 
pasarse de listos y piden 60 mil pesos, por una plaza 

en el magisterio



5Lunes 23 
de Enero de 2017

Estoy listo en la CNC siempre 
apoyando todas las ramas de 

producción: Pablo Ramírez 

Falta de agua más grave 
que alza de combustibles y 
alimentos: Gerardo Aguirre 

Por Edmundo Virgen
A poco más de un mes de 
haber sido designado como 
Encargado del Despacho, el 
dirigente estatal de la Liga 
de Comunidades Agrarias, 
Pablo Ramírez Escobedo, 
se siente satisfecho al haber 
logrado los consensos 
para renovar a 10 Comités 
Municipales Campesinos, 
estos cambios obedecen –
dice—a una reestructuración 
obligada por los estatutos y 
para estar fuertes y unidos 
rumbo al proceso electoral 
del presente año.
“No ha sido fácil, conciliar 
e n t r e  g r u p o s  e n  l o s 
municipios, pero ha habido 
el entendimiento y se ha 
privilegiado la unidad interna 
del sector, somos fuerza 
verde del PRI y le tenemos 
que seguir dando resultados 
los hombres y mujeres del 
campo, que seguimos con 
la camiseta bien puesta de 
nuestro partido”, remarcó 
el también dirigente estatal 
de los cafetaleros.
Explica que, por años, se 
ha dedicado a ser líder 

campesino, desde dirigir a 
los productores de café, pero 
también a apoyar a todas 
las ramas de producción 
en su calidad de Secretario 
General, pero al llamado 
que le hiciera el ejecutivo 
estatal a nuestro líder, Juan 
Manuel Rocha Piedra, entró 
al quite y me corresponde 
abanderar ahora las causas 
campesinas.
Ramírez Escobedo, sostiene 
que la actividad agrícola 
en Nayarit es permanente, 
son dos c ic los,  “sa les 
de uno y entras al otro, 
resuelves los problemas 
de uno, cuando ya estás 
en la  comerc ia l izac ión 

cuando ya tienes que ver 
la planeación del otro que 
inicia”, explica el dirigente 
quien también preside la 
Fundación Produce-Nayarit. 
El actual encargado del 
despacho de la Liga de 
Comunidades Agrar ias, 
CNC-Nayarit, sostiene que 
esperaba esta oportunidad 
de dirigir los destinos de 
su sector y que buscará 
ser electo en el siguiente 
congreso estatal campesino 
para abanderar las causas 
de los campesinos por el 
periodo normal de 4 años, 
“estamos a la espera de la 
convocatoria y le vamos a 
entrar”, concluye.

Por.: MARIO LUNA
Para el ahora ex delegado 
de  SEDATU,  Gera rdo 
Aguirre, el desabasto de 
agua que tiene Tepic, según 
él, es más grave que los 
incrementos registrados 
en los combustibles, en las 
tarifas eléctricas, en el gas 
doméstico y en los propios 
alimentos de la canasta 
básica.
Lo anterior lo manifestó 
este fin de semana cuando 
anunció su separación del 
cargo como delegado de 
SEDATU, para competir 
en estas elecciones en la 
búsqueda de la diputación 
por el noveno distrito, lo que 
anteriormente era el quinto.
“Afecta más la falta de agua 
que vive Tepic, y que a 
padecido durante todo esta 
administración los habitantes 
de la capital nayarita, que 
la alza en las gasolinas o 
de los alimentos básicos, la 
gente quiere y exige agua y 
de esos incrementos nada 
dicen, de eso solo los partido 
políticos y sus dirigentes de 
la oposición para llamar la 
atención”.
Señaló que durante su gestión 
al frente de esta dependencia 
nunca condicionó apoyo 
alguno, mencionando que 
en el programa habitacional 
se deja una avance del 
70 por c iento;  para el 
mejoramiento de la vivienda 

y del bienestar social en 
aquellas zonas más sensibles 
que son los grupos más 
vulnerables se construyeron 
mil cuartos rosas, todo esto 
se pudo realizar a la gestión 
incansable del gobernador 
Roberto Sandoval.
R e c o n o c i ó  G e r a r d o 
Aguirre, que as condiciones 
económicas del país son 
muy difíciles, por lo que 
se hará necesario que la 
clase gobernante, política, 
disminuyan sus salarios 
pero de manera real que 
impacte en el bienestar de la 
ciudadanía y del desarrollo 
del país, ya que no es 
posible que un reducido 
sector político, gane salarios 
estratosféricos que son 
una agresión al pueblo, 
mientras que un trabajador 
en ocasiones sus salarios no 
les alcance para mal comer.
Dijo que él de llegar a ocupar 
un puesto popular en estos 
comicios, se disminuirá su 
salario en un 80 por ciento, 
ya que él con el 20 por ciento 
del salario que ganan le es 
suficiente, y que el 80 por 
ciento lo estará entregando 
al pueblo en apoyos (será 
cierto lo que dice), por lo 
que ante las condiciones 
adversas financieras del 
país y del propio estado, los 
funcionarios y gobernantes 
deben dejarse de paseos y 
de los lujos que tienen.

Diputados realizarán panel sobre seguridad 
y atención a víctimas del delito

Por: MARIO LUNA
Será este próximo viernes 27 de 
enero, cuando en el patio central 
del Congreso local, los diputados 
estén desarrollando el Panel 
Sobre Seguridad y Atención a 
Víctimas del Delito en México, 
lugar donde ahí mismo se estará 
firmando un convenio con la 
Comisión Nacional de Atención 
a Víctimas del Gobierno Federal 
y la Federación de Abogados 
de Nayarit.
Dicho evento se estará 
desarrollando a las 5 de la tarde, 
dentro del marco de los festejos 
del Centenario de Nayarit, y 
se realiza con el propósito de 
otorgar mayor protección a las 
víctimas del delito.
Dentro de los conferencistas 
estará, Rubén Vasconcelos 
Méndez, Director General de 

la Asesoría Jurídica Federal, 
con la conferencia Análisis de 
la Ley de Víctimas; asimismo, 
se tendrá la participación de 
la Presidenta de la Asociación 
Civil Alto al Secuestro, María 
Isabel Miranda de Wallace, 
quien estará disertando sobre El 
Estado Actual de la Seguridad 
en México.
 Del mismo modo el ex asesor 
Interregional de la Oficina de la 
Organización de las Naciones 
Unidas Contra las Drogas y 
el Delito, Samuel González 
Ruiz, dictara la conferencia 
La Reforma Penal en México; 
y quien estará realizando las 
conclusiones de este panel sobre 
la seguridad y atención a víctimas 
del delito en México, será el 
abogado José de Jesús Naveja 
Macías, quien es el Presidente 

de la Confederación Nacional 
de Colegios y Asociaciones 
de Abogados de México, la 
CONCAAM.
Además de este panel, los 
integrantes de la Comisión 
Especial para la conmemoración 
del Centenario del Estado 
Libre y Soberano de Nayarit 
del Congreso local, se estará 
participando de manera activa en 
la organización de los festejos del 
Centenario de Nayarit a realizarse 
en el venidero mes de febrero 
en coordinación con el Poder 
Ejecutivo, del mismo modo, en 
la firma del convenio entre la 
Comisión Nacional de Atención 
a Víctimas del Gobierno Federal 
y la Federación de Abogados 
de Nayarit, se contará con la 
presencia de representantes 
de los Tres poderes del Estado.
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Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal David Guerrero 
Castellón, acompañado de 
ciudadanos, autoridades de 
la colonia El Ocho, así como 
funcionarios municipales, hizo 
entrega formal de la obra de 
empedrado ahogado en la calle 
Jazmines.
“Todos los ciudadanos hacemos 
posible estas obras; es un 
concepto que tendremos 
que empezar a cambiar para 
agradecernos a nosotros mismos 
por la voluntad que tenemos para 
pagar nuestros impuestos y que 
éstos se inviertan en el desarrollo 
y bienestar social, mejorar 
nuestras condiciones de vida. A 
esto debemos acostumbrarnos”, 
dijo el alcalde durante su mensaje 
a los colonos de El Ocho.

Con una inversión superior a 
los 919 mil pesos, esta obra fue 
ejecutada por el Gobierno del 
Cambio con recursos propios, 
reflejo del pago oportuno de 
contribuciones por parte de la 
ciudadanía.  Con más de 430 
metros cuadrados de amplias 
banquetas y mil 230 metros 
cuadrados de empedrado 
ahogado, esta obra abarca desde 
la calle Sauces hasta la avenida 
de Las Rosas, beneficiando a 
por lo menos mil habitantes.
Rogelio Pacheco, presidente de 
Comité de Acción Ciudadana, 
se dijo contento por las obras 
que el Gobierno del Cambio ha 
ejecutado en ese asentamiento 
urbano e invitó a funcionarios del 
Ayuntamiento a que se continúe 
con estas obras públicas que 

benefician a los tepicenses.
“Soy la voz de mi comunidad y 
todos los colonos estamos muy 
agradecidos por la construcción 
de esta obra, en una avenida 
principal donde transitamos 
diariamente gran parte de los 
colonos, sobre todo los niños 
que asisten a la escuela”.
Por su parte, la presidenta del 
Comité de Obra, Martha Elena 
Cruz, dijo que “con agrado he 
visto que la colonia ha recibido 
muchos beneficios por parte del 
Ayuntamiento; ahora, al entrar a 
la colonia ya se ve muy bonita, 
caminamos agusto, con mayor 
agilidad y seguridad. Somos una 
colonia con muchas necesidades 
y agradecemos que el gobierno 
municipal voltee a vernos y 
traernos obras como estas”.

El Ayuntamiento realiza 
más obras en El Ocho

INE que haga su trabajo 
y “chingue” a quien 

tenga que chingar: Layín

Por: MARIO LUNA
El presidente municipal de 
San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva, mejor conocido 
como “Layín”, reconoce 
que él a diario recorre las 
comunidades de su municipio 
para atender las necesidades, 
ya que los problemas de la 
gente no se resuelven estando 
en la oficina, sino en las 
comunidades, y si por esto lo 
acusan de andar realizando 
campañas anticipadas, que lo 
acusen, por lo que exhortó al 
INE como autoridad electoral, 
a que cumpla con su trabajo 
y “chingue a quien tenga que 
chingar”.
 Refirió que tanto quienes 
lo consideran su adversario 
político para estos comicios, 
como las mismas autoridades 
electorales, deben dejarse 
de quererlo andar asustando 
con eso de que infringe la 
ley electoral por ayudar 
a la gente a resolver sus 
necesidades, por festejarse 
su cumpleaños, por apoyar 
las fiestas patronales en los 
distintos ejidos, por asistir a 
fiestas  que lo invitan, por 
bailar y hasta por besar y 
abrazar a mujeres, “ yo soy 
alegre, me gusta el relajo, 
soy de pueblo y no lo niego, 
como muchos que son ojos 
alegres y querendones con 
mujeres ajenas pero que 
aparentan ante los medios 
y la sociedad que son muy 
santos y respetuosos, de esos 
si hay que tener cuidado”.
Aseguró que todos los 
polít icos y gobernantes 
pueden y tienen la más amplia 
posibilidad de apoyar a la 
ciudadanía, pero que no lo 
hacen sencillamente porque 
son “codos” y no les gusta 
ayudar al pueblo, son de los 
que les gusta enchalecarse 

todo el dinero en sus bolsillos 
y no acordarse de la gente, 
les gusta andar en carros 
que cuestan millones y traer 
hasta “edecanes”, yo soy 
todo lo contrario, me gusta 
ayudar a la gente y convivir 
con ellos, traigo carritos 
muy modestos y no traigo 
a mi servicio ni guaruras ni 
edecanes.
En estos t iempos pre 
electorales todos los que 
aspiran a participar, les sale 
lo buena gente, prometen 
y prometen que de llegar 
al puesto que quieren, les 
resolverán sus problemas, 
que les ayudarán en resolver 
sus necesidades, pero en la 
realidad son solo mentiras, 
tenemos una clase política 
falsa, en donde políticos, 
gobernantes, funcionarios 
y las “edecanes” salen 
al término del mandato 
millonarios y el pueblo más 
pobre, por eso yo no finjo 
como soy, no tomo posturas 
y actitudes falsas, como 
ellos, a  mí me gusta bailar 
con muchachonas y no lo 
niego, me gusta echarme 
unos traguitos es cierto, pero 
tampoco tengo que andar 
negando que me gusta ayudar 
a la gente y que así seguiré 
apoyándolos, aunque me 
sigan criticando y asegurando 
que violo la ley electoral, que 
sigan diciendo eso y más, ya 
que no me quitan el sueño.

*El empedrado ahogado de la calle Jazmines, registra 
una inversión de 919 mil pesos; recursos propios del 

Ayuntamiento de Tepic
*Vecinos beneficiados agradecen que el Gobierno del 

Cambio “voltee a vernos y traernos obras como estas”

*Ya dejen de quererme asustar con eso de que ando 
en campaña, “si porque ayudo a la gente dicen 
que ando encampañado y que me sancionará la 

autoridad electoral, que me sancione, pero que se 
pongan a trabajar todos” a mí me gusta bailar con 

muchachonas, me gusta echarme mis tragos y no lo 
niego como lo hacen todos los políticos que hasta 
traen “edecanes”, pero que dejen de ser “codos” 

y ayuden a la gente que no se enchalequen todo el 
dinero en sus bolsillos

Realizó el TSJ conversatorio sobre la apelación 
en el nuevo sistema de justicia penal

*Permitió intercambio de experiencias para enriquecer función judicial en 
segunda instancia

Magistradas y magistrados 
del Tribunal Superior de 
Justicia del estado realizaron 
un conversatorio que con el 
tema “La apelación en el nuevo 
sistema de justicia penal” se 
efectuó el fin de semana en 
la capital nayarita.
En dicha actividad participó 
como invi tado el  doctor 
Alejandro González Gómez, 
académico y magistrado del 
Supremo Tribunal de Justicia 
de Michoacán, con una larga 
trayectoria en el ejercicio de 
la función jurisdiccional en 

la materia penal.
Al inicio del conversatorio 
en la sede del Tribunal 
Super ior,  e l  magistrado 
presidente, Pedro Antonio 
Enríquez Soto, informó que el 
encuentro permitiría compartir 
experiencias y preocupaciones 
de los juzgadores en segunda 
instancia, y estimó que la 
sesión habría de enriquecer 
el desempeño de la función 
judicial bajo el nuevo sistema 
acusatorio y oral en nuestro 
estado.
El diálogo tuvo lugar en el salón 

de plenos “Prisciliano Sánchez 
Padilla” y fue organizado por 
la Secretaría de la Carrera 
Judicial y la Escuela Judicial, 
órganos internos del Consejo 
de la Judicatura, cuyos 
titulares son los doctores 
Julio César Romero Ramos 
y José Luis Santana Pérez, 
respectivamente.
La mencionada actividad 
forma parte del programa 
anual de capacitación y 
especial ización de las y 
los servidores judiciales 
nayaritas.
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A casi cinco años de haber 
sido inaugurado, el Bulevar 
Aguamilpa continúa en 
óptimas condiciones; esta 
importante arteria vial ha 
traído amplios beneficios, por 
la calidad de los materiales con 
que fue realizada, por lo que 
a pesar de las inclemencias 
del tiempo, sigue cumpliendo 

a cabalidad la función para la 
que fue construida: comunicar 
de manera rápida y segura 
a quienes la transitan.
Esta obra, que tuvo una 
inversión superior a los 60 
millones de pesos, y que en 
el momento de su apertura 
benefició a más de 30 mil 
familias de la zona de La 

Cantera, está en excelentes 
condiciones, afirmó el joven 
Cristian Ulises Velázquez 
Cortés, director de Atención al 
Cliente de una empresa de esa 
zona; “nos ha repercutido muy 
bien en cuestión de afluencia 
de carros, buen desahogo 
del flujo vehicular, y como 
negocio se ha incrementado 

Nayaritas contentos 
con Bulevar Aguamilpa

un poco la venta”, indicó.
Comentó que ya estaban 
establecidos antes de la 
construcción del bulevar 
y notaron una diferencia 
considerable antes y después 
de la obra; “además, vemos 
muy bien el material que 
se utilizó, muy resistente, 
y a pesar de las lluvias no 
se han generado baches 
ni irregularidades en el 
pavimento, a pesar de que 
se siguen teniendo en la 
zona algunos problemas 
para el desahogo del agua 
en temporadas de lluvias; 
esto logra la confianza de 
la gente, que se construyan 

obras de calidad”, indicó.
Por su parte, el profesor 
jubilado Rodrigo González 
Sor ia,  d i jo tener “una 
opinión muy positiva de la 
construcción de este bulevar; 
a pesar de tener cinco años 
de construido, el bulevar 
permite antes que nada mayor 
fluidez para llegar a la zona 
de La Cantera; otro de los 
beneficios es que sube la 
plusvalía de los comercios, 
de las casas particulares, 
y sobre todo la estructura, 
el pavimento es de calidad, 
a pesar de cinco años está 
intacto, dura para eso y más, 
cinco, diez, 15 años y más”.

Apoya Gobernador a más pescadores 
El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda entregó constancias del 
curso “Supervivencia en el Mar”, del 
Fideicomiso de Educación Náutica y 
tarjetones oficiales a 600 pescadores 
del municipio de San Blas, a quienes 
el mandatario nayarita les subsidió 
dicha capacitación y credencial para 
que puedan realizar sus actividades 
por 5 años de manera formal y segura, 
garantizando así la obtención de 
ingresos económicos para el sustento 
de sus familias. 

Sandoval Castañeda señaló que 
desde el inicio de su administración 
se ha enfocado en la tecnificación y 
capacitación de todos los nayaritas 
que se dedican al sector agropecuario 
y pesquero, y en esta ocasión, dijo, 
era primordial que los pescadores 
recibieran el curso impartido por 
especialistas a nivel nacional en 
cuestión de supervivencia y seguridad 
en el mar. Además, añadió, sostendrá 
una reunión con los pescadores en 
próximos días para intensificar las 

acciones para mejorar la calidad 
y comercialización del producto 
nayarita, así como para apoyarlos 
con embarcaciones con motor. 
“Hoy venimos a un compromiso 
que hace 6 años hicimos, cuando 
detenían a los pescadores por no 
tener su capacitación y credencial, 
tenían el problema no en mar 
adentro sino antes de salir en sus 
embarcaciones; no había quien 
les pagara una capacitación y los 
obligaban a tener sus tarjetones, 

ese era el problema hace 6 
años, y nos comprometimos a 
poder bajar ese recurso. Estos 
apoyos antes no llegaban y eso 
significaba que no podían salir 
en sus embarcaciones; en el 
Gobierno de la Gente siempre 
hemos cumplido con lo que nos 
comprometimos hace 6 años”, 
enfatizó Roberto Sandoval.  
Por su parte, el Presidente 
de Pescadores de la Dársena 
Izquierda,  Mar io Rivera 
Altamirano explicó que sin este 
curso no podrían realizar sus 
labores de manera formal ya que 
sería un delito federal y perderían 
su sustento económico, por lo 
cual, agradeció al Gobernador 
por su apoyo, “Darle las gracias 
aquí al señor Gobernador por 
haber gestionado y bajado esos 

recursos que todos los pescadores 
necesitamos la verdad, ya que de 
ante mano es un documento que 
requerimos; estuve recordando que 
desde hace 5 años más o menos el 
también gestionó este curso, este 
documento”.  
El curso por persona tiene un costo 
de mil 500 pesos, en total el Gobierno 
del Estado invirtió 900 mil pesos 
en subsidiar los cursos de los 600 
pescadores. Al evento de entrega 
de constancias, desarrollado en 
las instalaciones del CETMAR#26, 
en San Blas, acudieron también el 
Alcalde de dicho municipio, Hilario 
Ramírez Villanueva, el Capitán 
Regional de Puerto, Capitán de 
Altura, Andrés Alberto Ordaz Galindo 
y el representante de la Sexta Zona 
Naval, Teniente de Navío Daniel 
Quintero.
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La radiografía de Nayarit se debe 
analizar y decir como es, sin 
tapujos, porque si no medimos la 
potencialidad de los problemas, 
no dimensionamos sus posibles 
soluciones. Nayarit anda mal, 
como todo el país, por eso es 
necesario que MORENA llegue a 
ser gobierno para acabar con lo 
que está matando a esta Nación, 
al estado, como la impunidad, el 
saqueo y la corrupción. 
Lo anterior fue señalado por el Dr. 
Miguel Ángel Navarro Quintero, 
representante estatal de MORENA 

en Nayarit, quien abundó: “Hay que 
decir las cosas como son. Tenemos 
un presidente municipal en Tepic 
que anda en campaña pero que no 
le ha pagado a sus trabajadores 
del  munic ip io.  Hagamos una 
investigación en el hospital general 
de Tepic, Rosamorada, la Sierra, y 
verán miseria, enfermos tirados en 
el suelo, encimados, médicos que 
no tienen con qué trabajar, y una 
sociedad abandonada, mientras 
que por otro lado verás grandes 
residencias de gentes del poder y 
que las han hecho con dinero del 

pueblo, y bien pudo haberse usado 
para sanar a la gente. 
Criticó a los que aspiran a gobernar 
y son verdaderos candiles de la 
calle y oscuridad de sus mansiones, 
como al que le coordina la campaña 
Filiberto Delgado en San Blas, con 
gente alrededor de él, muy estrecha 
a los Echevarría. Son los mismos 
que han saqueado a Nayarit y 
han saqueado la esperanza de 
los nayaritas. Le faltan el respeto 
a los trabajadores, no les pagan; 
que regalan vino alterado y se 
creen chistosos porque ofenden 
a las mujeres. 
Navarro Quintero dijo que la lucha 
por mejorar a Nayarit va hasta las 
últimas consecuencias, “se lo que 
arriesgo y estoy decidido. Soy 
hombre de ideales. En Nayarit y 
en México la gente no puede vivir 
de rodillas viendo como los que 
gobiernan les quitan todo para 
enriquecerse ellos; porque los 
conocemos y sabemos que llegaron 
a la política con una mano atrás 
y otra adelante y ahora son ricos 
empresarios, casatenientes y dueños 

de enormes fortunas”. Este es un 
México que hay que refundar, y no 
se puede estar enmudecido. Tan 
malo el gobierno del PAN, como 
el del PRI, “y esos que creen que 
desde la Fiscalía  usan gente para 
amedrentar, deben saber que hay 
mucha gente en Nayarit dispuesta 
a arriesgar todo, porque Nayarit no 
puede estar sumida en la pobreza 
o en el temor”. 
La dinastía que cree que el gobierno 
es una empresa, porque para 
ellos la política es de pesos y de 
centavos, mientras que para otros 
es de lucha social. La sociedad 
debe involucrarse más. No con 
los que les dan dádivas, sino con 
los que les hacen justicia desde 
los gobiernos. Llegó el momento 
de hablarle a las cosas por sus 
nombres. Señalar a los que alegan 
lealtad y disciplina, pero solo con 
los que están en el poder pero son 
traidores a las causas sociales. 
Ya no hay izquierdas ni derechas, 
ni azules, ni rojos, hay políticos 
honestos y corruptos. Hay quienes 
han hechos grandes fortunas bajo 
el amparo del poder. El problema 
no es Donald Trump para México o 
para Nayarit, el problema son los 
gobernantes que ha tenido y tiene 
Nayarit, el gobierno y los alcaldes 
que tiene este estado, “son más 
peligrosos que el presidente de 
Estados Unidos.”

El saqueo y la corrupción nos 
está matando: Navarro Quintero 

Entrega Layin tarjetas de control a pescadores de San Blas
inconveniente para salir 
a altamar a pescar, así 
como las credenciales de 
certificación del curso de 
Supervivencia en el Mar para 
que tenga conocimiento ante 
una posible contingencia. 
La entrega se realizó en las 
instalaciones de la SETMAR 
núm. 26, acompañado el 
Alcalde, Hilario Ramírez del 
mandatario estatal, Roberto 
Sandoval, Jorge Humberto 
Ortiz Padilla, Presidente 
de la Asociación de los 
Pescadores de la Dársena 
Derecha y Mario Rivera 
Al tamirano,  Presidente 
de la Asociación Dársena  
Izquierda, quienes además 
de la entrega acordaron 
establecer una mesa de 
diálogo con autoridades y 
pescadores para implementar 
soluciones a la problemática 
que tienes los pescadores 
locales para que mejore 
producción, y las condiciones 
de pesca. 
Los pescadores del puerto 
reconocieron el trabajo 

realizado por "El Amigo Layin" 
al rehabilitar la Dársena de la 
"U", dotar de equipamientos 
como motores y lanchas y 
por el compromiso adquirido 
por el Alcalde en seguir 
apoyándolos y gestionando 
recursos para mejorar sus 
condiciones de trabajo. 
Cabe mencionar que cada 
tarjetón con la credencial de 

certificación tiene un valor 
de 1500 pesos. Cada cinco 
años la tarjeta de control tiene 
que renovarse lo que en la 
mayoría de las ocasiones 
les generaba un gasto que 
no podían solventar, por lo 
que para ellos es de mucha 
ayuda recibirlo totalmente 
gratuito y puedan seguir 
trabajando.

A beneficio de los pescadores, 
el Presidente Independiente 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Vi l lanueva entregó 600 
tarjetas de control sin costo 
a pescadores del puerto para 
tripular embarcaciones de 
Pesca Rivereña o particulares 
a través de la aportación del 
Gobierno del Estado. 
Esto ha sido posible gracias 

a las gestiones realizadas 
por "El Amigo Layín" al 
Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
quienes preocupados por la 
baja producción acuícola 
dieron de manera gratuita un 
tarjetón a 600 pescadores del 
municipio con una inversión 
de casi un millón de pesos 
para que no tengan ningún 
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IEE realiza “Inducción a las 
Candidaturas Independientes”

Country Club # 64, Esquina 
con Acacia, en la Colonia 
Versalles. Para cualquier 
otra información referente 
a esta actividad, el Instituto 
pone a disposición de los 
interesados el teléfono 
210-32-35 Ext. 101.

Con  e l  p ropós i to  de 
dotar de herramientas 
necesarias que puedan 
contribuir al fortalecimiento 
d e  l a  p a r t i c i p a c i ó n 
d e  c i u d a d a n o s ( a s ) 
como  cand ida tos (as ) 
independientes, el Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit 
invita a las personas que 
aspiren a ocupar un cargo 
de elección popular por 
ese medio, a la “Inducción 
a  l a s  C a n d i d a t u r a s 
Independientes para el 
Proceso Local Electoral 
2017”. Dicha actividad 
tiene como objetivo que las 
y los ciudadanos conozcan 
en que consiste cada 
uno de los requis i tos 
e s t a b l e c i d o s  y  l a s 

características de cada 
uno de los documentos, 
para asegurar el registro 
como aspirante a una 
Candidatura Independiente 
d e  G o b e r n a d o r ( a ) , 
Diputados(as) e integrantes 
de los Ayuntamientos.
Ahí mismo se abordará la 
información referente al 
Registro de Aspirantes, 
como el  cumpl imiento 
de los requisi tos y la 
obtención de la constancia 
de registro. De la misma 
manera, se informará de 
los términos en los que se 
debe proceder para lograr 
el apoyo ciudadano.
El evento se realizará el 
próximo lunes 23 de enero 
a las 5:00 P.M. en Avenida 

En el marco de las actividades rumbo al Centenario de Nayarit

Congreso del Estado realizará Panel sobre 
seguridad y atención a víctimas del delito 

del Estado de Nayarit el 
próximo viernes 27 de enero 
en punto de las 17:00 horas, 
se tendrá la participación 
del Director General de la 
Asesoría Jurídica Federal, 
Rubén Vasconcelos Méndez 
con la conferencia Análisis 

de la Ley de Víctimas.
De igual forma en este 
panel se contará con la 
participación de la Presidenta 
de la Asociación Civil Alto 
al Secuestro, María Isabel 
Miranda de Wallace, quien 
desarrollará la conferencia 
El estado actual de la 
Seguridad en México, y en 
su oportunidad, el ex Asesor 
Interregional de la Oficina de la 
Organización de las Naciones 
Unidas Contra las Drogas y 
el Delito, Samuel González 
Ruiz dictará la conferencia 
La Reforma Penal en México.
En el desarrollo del panel 
Sobre Seguridad y Atención 
a Víctimas del Delito en 
México, el Presidente de 
la Confederación Nacional 
de Colegios y Asociaciones 
de Abogados de México 
(CONCAAM), José de Jesús 
Naveja Macías efectuará las 
conclusiones.
En el contexto del evento se 
realizará la firma de convenio 

•En el patio central 
Presidente Venustiano 
Carranza Garza de la 
Cámara de Diputados 

también firmarán 
convenio la Comisión 

Nacional de Atención a 
Víctimas del Gobierno 

Federal y la Federación 
de Abogados de 

Nayarit, la cita es a las 
17:00 horas el viernes 

27 de enero.

entre la Comisión Nacional 
de Atención a Víctimas 
del Gobierno Federal y la 
Federación de Abogados de 
Nayarit, ello en presencia de 
representantes del Poder 
Ejecutivo, Legislativo y 
Judicial.
Es importante mencionar 
que además de este panel, 
la  Comis ión  Espec ia l 
para la Conmemoración 
del Centenario del Estado 
Libre y Soberano de Nayarit 
del Congreso del Estado, 
participa activamente en la 
organización de los festejos 
del Centenario de Nayarit, 
a realizarse a partir del 
próximo mes de febrero en 
coordinación con el Poder 
Ejecutivo y  el Judicial.

Tepic.- En el marco de los 
festejos rumbo al Centenario 
del Estado Libre y Soberano 
de Nayarit, y con el interés 
de unir esfuerzos los tres 
órdenes de gobierno para 
otorgar mayor protección a 
víctimas del delito, se llevará 

a cabo en el Congreso local 
el Panel Sobre Seguridad y 
Atención a Víctimas del Delito 
en México.
En este importante evento 
que se realizará en el patio 
central Presidente Venustiano 
Carranza Garza del Congreso 
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Santa María del Oro
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PROCOPIO MEZA 
LLEVA PROGRAMAS 
A LA ZONA SERRANA

FOTOGRAFÍAS DE 
JOHANA CAMBERO

SANTA MARÍA DEL ORO 
NAY.- Hasta los lugares más 
apartados llega el trabajo 
del Ayuntamiento de Santa 
María del Oro que preside 
Procopio Meza Nolazco, 
aplicándose programas de 
salud, educación, asistencia 

social y desarrollo rural, sin 
faltar las acciones diversas 
en agua, electrificación, 
alcantarillado y diversas 
obras públicas.
Acompañado de su esposa, 
señora Catarina Barraza, 
presidenta del DIF Municipal, 
e l  A l c a l d e  e n c a b e z a 
actividades de capacitación 

para las mujeres, cuidado a 
personas de la tercera edad y 
actividades recreativas para 
niñas y niños, considerando 
que la familia es la parte 
central de la sociedad.
Los  lugares  v is i tados 
recientemente han sido 
El Caracol, El Buruato y 
Rincón de Calimayo, donde 
se aprovechó para festejar 
a la niñez y a la familia 
en general con juguetes, 
dulces, comida y juegos 
compartidos, al lado de 
los padres de familia y 
maestros, sobre todo para 
que comiencen el 2017 con 
optimismo y sepan que su 
gobierno municipal siempre 
los respaldará.
Igualmente se proporcionaron 
actas de nacimiento para 
regularizar la si tuación 
jurídica de las personas, 
muchas de ellas indígenas, y 

• Se trabaja en lugares apartados como El 
Caracol, El Buruato y Rincón de Calimayo
• Las familias son atendidas en educación, 

salud y diversos apoyos

se entregaron medicamentos 
luego de las consultas 
médicas.
Procopio Meza Nolazco 

afirmó que seguirá trabajando 
con firmeza y determinación 
hasta el último día de su 
mandato constitucional.
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Espectacular juego de Béisbol 
en el “Santos Ramos Contreras”
Rosamorada 1, Tecuala 0; y con esto los “Vaqueros” pasan a la siguiente ronda de los play off de la Liga Nayarit de Béisbol 2016-2017.

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nay.- Con un buen 
sabor de boca quedaron los 
aficionados tecualenses al 
presenciar el último juego 
de béisbol del equipo local 
en el estadio municipal 
Santos Ramos Contreras, 
con un tremendo lleno en sus 
gradas y laterales, y a pesar 
que los “Camaroneros de 
Tecuala” jugaron excelentes 
encuentros con los “Vaqueros 
de Rosamorada”, a la postre, 
como es bien sabido, uno 
tiene que ganar y otro tiene 
que perder; como dijera 
aquel cronista icono de la 
crónica deportiva el maestro 
Pedro “El Mago” Septien: “el 
béisbol es un deporte exacto 
que construye monumentos 
y destruye catedrales, es la 
lucha del hombre contra el 
hombre, inteligencia contra 
inteligencia; es el deporte 
exacto cada error es visto y 
abucheado por la multitud, 
entonces se convierte en 
estadística”.
Y así fue como se escribió la 

historia esta noche 
de domingo 22 de 
enero, el equipo 
de casa vendió 
cara su derrota 
al caer peleando 
una carrera por 
cero. Vaqueros 
de Rosamorada, 
honor a quien 
honor  merece, 

un equipo, según 
comentarios de sus 
manejadores, con 
mucha disciplina 
s in  p rob lemas 
ni complejos de 
ninguna índole, 
con  una  so la 
meta: jugar en 
equipo, sudar la 
casaca y obtener al 
final un resultado 
favorable. Y ahí está la 
muestra, jóvenes deportistas 
con un gran futuro; si siguen 
como van, por segunda 
ocasión están otra vez 
dando la pelea por tratar de 
llevarse el banderín de la Liga 

Nayarit de Béisbol 
d e n o m i n a d a 
“Unidos”,  y un 
g o b e r n a n t e 
municipal Tomas 
Cervantes de Dios 
dando todo e l 
apoyo a los jóvenes 
deportistas como 
ha sido desde el 
inicio de su gestión 

gubernamental.
El equipo local vino de menos 
a más tratando siempre de 
remontar en el standing, la 
lucha le hizo pero al final 
como siempre tiene que 
haber un vencedor y ese fue 
“Vaqueros de Rosamorada”. 
Ya no es válido hablar de 
los errores y problemas de 
administración y el  manejo 

d e  e s t o ,  l o s 
jóvenes jugadores 
del equipo local 
pusieron alma vida 
y corazón en cada 
jugada hasta el out 
número 27.
L a  a f i c i ó n 
t e c u a l e n s e 
r e c o n o c e  s u 
gran trabajo y su 
entrega a defender 

el uniforme, porque al final 
de cuentas los aficionados 
locales siguen siendo la gran 
afición entregada al rey de 
los deportes y que siempre 
apoya a sus jugadores 
locales.
Desde es ta  redacc ión 
i n f o r m a t i v a  n u e s t r o 
reconocimiento al ciudadano 
p r e s i d e n t e  m u n i c i p a l 
Lucio Santana Zúñiga, por 
apoyar con todo al equipo 
Camaroneros de Tecuala 
y a  toda la escuadra de 
béisbol local, respeto y 
reconocimiento ¡Felicidades 
Camaroneros de Tecuala!
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Ya faltan algunos meses para 
que designen en el partido 
revolucionario institucional PRI, 
al candidato a la presidencia 
municipal de Tuxpan, donde los 
seguidores del conocido Agricultor 
Gabriel Correa Alvarado y la 
mayoría de los Priistas, aseguran 
que su candidato será Correa 
Alvarado, quien ya tiene sus años 
trabajando como gestor social, 
siempre ayudando a quienes 

menos tienen. 
Si así fuese, Gabriel Correa 
contendería  en las elecciones 
constitucionales del 4 de Julio del 
presente año con el candidato de 
la alianza conformado por el PAN, 
PRD, PT y PES y este podría ser 
el Doctor Olague, el empresario 
Jorge Vega, el Ing. Héctor Díaz, 
la señora Margarita Moran esposa 
del ex Diputado Antonio Serrano 
y el Contador Everardo Casillas. 
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Readecuación 
integral de la calle 

Fortuna entre Corona 
y Narciso Mendoza

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN NAYARIT

Hace un año que Roberto Sandoval 
colocara la primera piedra de lo que sería 

el complejo agroindustrial de Tuxpan

Por: Iyare Enríquez 
Tuxpan, Nayarit.- Los trabajos 
de readecuación integral de 
la calle Fortuna entre Corona 
y Narciso Mendoza de ésta 
Cabecera Municipal; misma 
que una vez finalizada, contará 
con plancha de concreto 
hidráulico, guarniciones 
y banquetas, luminarias, 
drenaje y agua potable; 
presenta un gran avance en 
su construcción. 
“Agradecemos infinitamente 
al Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto y el 
Gobernador Amigo, Roberto 
Sandoval Castañeda, piezas 

fundamentales para que obras 
como ésta, lleguen a nuestro 
municipio y generen más 
plusvalía a los hogares”, 
manifestó Salvador Saldaña 
Barrera.
Cabe mencionar, que dicha 
calle por muchos años 
permaneció en el olvido, 
pero que gracias a la ardua 
labor de gestión que realizó el 
Presidente Municipal, Salvador 
Saldaña Barrera ante el 
gobierno federal y estatal se 
logró obtener el recurso para 
iniciar con la primera etapa 
de lo que en un futuro será 
una vialidad de primer nivel.

A la fecha no se ha construido nada y la primera piedra que colocara el 
mandatario Nayarita ya se perdió entre la maleza, al igual que la esperanza de 

cientos de padres de familia desempleados.
Redacción Tuxpan

A principios de este mes se cumplió 
un año de que el Gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda, colocara la primera 
piedra de lo que sería el Complejo 
Agroindustrial de Tuxpan ‘BT 
Export & Import for Trading de 
México’ más importante de todo 
el norte de nuestro estado, que 
tendrá una inversión inicial de 80 
millones de pesos y dará empleo 

directo a doscientas personas.
A este importante evento asistió la 
supuesta presidenta del Consejo 
de Administración del Consorcio 
financiero Agroindustrial de 
México, Blanca Galván Méndez, 
quien está haciendo quedar muy 
mal al mandatario Nayarita, pues 
esta empresa era la esperanza 
para cientos de padres de familia 
hasta la fecha desempleados, 
además de que con la instalación 

de esta nueva empresa, se dijo 
que se reactivaría la  precaria 
economía del municipio de Tuxpan.
Este complejo agroindustrial 
que sería construido en los 
terrenos de la aviación de la 
cabecera municipal de Tuxpan, 
contaría con una nave de tres 
mil 500 metros cuadrados, 
construida en una superficie 
de tres hectáreas, asimismo en 
dicha planta procesarían toda la 
producción de piña de la costa 
norte de la entidad para darle 
valor agregado con su enlatado.
Por último se dijo que esta 
empresa procesadora de frutas 
generará en un futuro no muy 
lejano hasta 400 empleos directos, 
pero si no han cumplido con lo 
primero que es la construcción 
del complejo Agroindustrial 
difícilmente cumplirán con lo 
segundo que es generar los 400 
empleos directos.
Hasta la próxima.
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Ixtlán del Río
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Con un buen candidato el PRI puede 
seguir en el ayuntamiento: vecinos

Ex regidora pide sufragar por candidato 
independiente para que existan cambios

Jornadas 
de salud 

preventiva  en 
La Moderna, 
Revolución, 

Pinar y Fátima

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
Vecinos de esta cabecera 
municipal  evaluaron al 
PRI local con un seis de 
calificación, pero señalaron 
que con un buen elemento 
el  inst i tucional seguirá 
conservando el poder en este 
lugar, un buen político como lo 
es David Salas García, quien 
tiene la capacidad de unir 
al priismo municipal y tiene 
experiencia en gobernar.
Aunque expusieron que el 
aun no asume una decisión 
porque si bien algunas 
encuestas lo señalan como 
favorito, no se distrae con 
futurismo lo que indica que 

está bien concentrado en 
una posible participación ya 
que cuenta con los mejores 
antecedentes y sin recorrer las 
calles conoce la problemática 
del municipio, lo que indica 
que puede hacer  bien las 
cosas.
Las condiciones son buenas 
para la participación de 
David Salas, aunque no todo 
es miel sobre hojuelas es 
innovador y ha sembrado 
bien así que puede cosechar 
bien, tiene avances en temas 
prioritarios, salud, educación, 
movilidad e infraestructura, 
fortalecedor de valores en 
la familia y el respeto a la 
mujer, con amplia equidad 
de género. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río,  Nayarit.- El 
pasado domingo 22 de enero 
del 2017 se efectuó extensa 
jornada médica ofreciendo 
el servicio de consulta de 
medicina preventiva a niños 
y adultos y se entregaron los 
medicamentos prescritos, la 
logística se organizó con el 
apoyo del personal voluntario 
de la fundación Mano a Mano, 
la que encabeza el doctor 
Víctor Chávez.
El voluntariado local está 
encabezado por el ex regidor 
y solido aspirante a Presidente 
Municipal, Alfredo Machuca, 
quien posee el espíritu de 
ayudar al próximo más 
necesitado con entusiasmo 
y dedicación aportando 
un espacio de aprendizaje 
que le permita intercambiar 
conocimientos y experiencia 
para el fortalecimiento de la 
salud pública municipal y en 
la zona sur. 
Cabe hacer notar que Alfredo 
Machuca González, son de 
los que transmiten buenas 
ideas con organización 
asumiendo el rol como de 
incumbencia propia obligando 
así a la generación de vínculos 
solidarios en la ciudadanía 
y gobierno para que se 
construyan los beneficios 
colectivos y se defiendan 
los derechos ciudadanos 
que van  mucho más allá de 
beneficios personales. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- La ex 
regidora Paula Pulido Estrada, 
señaló que casi siempre los 
mismos apellido se ven en 
el escenario político y los 
aspirantes a sucederlos se 
muestran desesperados a 
pesar de que están listos, pero 
escasean las oportunidades, 
en cambio los herederos 
políticos entran sin hacer fila 
o las negociaciones arriba 
los dejan fuera.

Ese fue el caso de Alfredo 
Machuca, quien después de 
haber sido dos veces regidor 
con el PAN, le cerraron 
las puertas, ese tipo de 
negociaciones han dejado 
fuera a muchos buenos 
lideres con la capacidad de 
dar buenos resultados, varios 
concen la historia y admite 
que son tiempos de hacer 
cambios en este rubro, los 
aires independiente funcionan 
mejor. 

Alfredo Machuca sólo se alejó 
de los partidos políticos, no 
se ha alejado de su doctrina 
y de sus buenos principio, 
como candidato independiente 
busca otroas opciones donde 
poder manifestar sus ideas y se 
atiendan las necesidades de 
la gente como una obligación 
de gobierno, busca persuadir 
que por la via independiente 
se pueden consumar los 
proyectos políticos. 

Marisol Sánchez, encabeza fallida marcha mitin
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Aunque maestros y activistas 
políticos locales,  desistieron 
de participar en la marcha 
mitin el pasado domingo 
22 de enero del 2017, con 
el objetivo de protestar en 
contra de la alza inmoderada 
de los hidrocarburos, esta si 

se llevó a cabo encabezada 
por la regidora plurinominal 
Marisol Sánchez, quien porta 
esta vez la camiseta del 
Partido del Trabajo.
Débil mitin marcha donde 
brillaron por su ausencia los 
actores políticos locales, los 
empresarios y comerciantes, 
la manifestación arranco 
pasadas las 11 de la mañana 

de conocida calle ubicada 
en la Colonia Esteban Baca 
Calderón, con destino final 
el centro de convenciones la 
“Troje”, donde se realizó una 
raquítica comilona después de 
varios bailables sin sentido. 
Cabe hacer notar que dicho 
lugar no se llenó, a pesar que 
esta marcha era una fiesta, 
nunca fue de protesta, quizás 

por eso  no fue respaldada 
por los locales, ni en su 
paso por las calles se le 
sumaron adeptos, esta vez 
la ciudadanía no se dio cita 
para manifestarse a pesar 
que el gancho era pan y 
circo, lo que indica que 
los organizadores de dicho 
evento  van a la baja en las 
preferencias electorales. 
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ompostelaC
Guillotina a tres regidores de Compostela

DIGITALIZADOS 18 DE LOS 23 TRÁMITES DEL IMSS

14

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Piden a 
tres  priistas del municipio de 
Compostela se alisten para 
que entren al relevo de igual 
número de regidores del XXXIX 
ayuntamiento constitucional de 
Compostela.
Ante la petición hecha de parte 
de tres Regidores de la bancada 
del Partido Revolucionario 
Institucional, para que ya no 
le sean descontados de sus 

percepciones el concepto 
correspondiente para su partido, 
todo indica que serán removidos 
de esa responsabilidad que el 
propio partido les obsequió.
De esta manera se prevé que en 
los próximos días deje el cargo 
como Regidor por la demarcación 
número 3 Rafael Macarena Solís 
para que entre al relevo Víctor 
Hugo Suárez Ramírez, mientras 
que la también Regidora por 
la sexta demarcación Carmen 

Martínez Madrigal será sustituida 
por Laura Elena Zaragoza 
Mayoral, por su parte al igual 
que ellos la Regidora por el 
principio de Representación 
Proporcional o plurinominal Ana 
Rosalía Dávalos Rodríguez, 
dejará el cargo para que entre 
en su lugar quien le sigue en el 
orden de prelación José Martín 
Segura Sandoval.
Con fundamento en los estatutos 
del Partido Revolucionario 

En menos de tres años, el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) logró 
un avance de 78 por ciento en trámites 
digitalizados relacionados con afiliación 
de derechohabientes y recaudación de 
cuotas obrero-patronales, a través de 
la Estrategia IMSS Digital, que permite 
realizar gestiones por Internet y una 
aplicación móvil llamada IMSS Digital.
En el sitio http://www.imss.gob.mx/
imssdigital se pueden efectuar 18 de 
los 23 trámites registrados ante la 
Comisión Federal de Mejora Regulatoria 
(COFEMER), lo que contribuyó para que 
se realizaran 51 millones de atenciones 
no presenciales durante 2016.
El Seguro Social ofrece un nuevo 
modelo de atención con IMSS Digital, 

acorde con la actualidad tecnológica 
para otorgar servicios de calidad, en 
cumplimiento con la Estrategia Digital 
Nacional emprendida por el Gobierno 
del Presidente Enrique Peña Nieto. 
Gracias a este mecanismo, los 
derechohabientes pueden solicitar en línea 
la Asignación o localización de Número 
de Seguridad Social (NSS), Consulta 
de Vigencia de Derechos, Consulta 
de semanas cotizadas, Actualización 
o Corrección de datos, Certificación 
al derecho de retiro por desempleo, 
Contratación de seguros voluntarios 
e incorporación voluntaria, Seguro de 
Salud para la Familia e incorporación 
voluntaria de trabajador doméstico, 
entre otros.

En materia de recaudación, las empresas 
registradas ante el Instituto, realizan por 
Internet el Alta patronal de persona moral, 
Alta de persona física, movimientos y 
correcciones patronales, Comprobante 
Fiscal Digital por Internet, Régimen 
de Incorporación a la Seguridad 
Social, Constancia de cumplimiento 
de obligaciones fiscales en materia de 
seguridad social y Sistema de Pago 
Referenciado (SIPARE), por mencionar 
algunos.
Con el lanzamiento de la APP IMSS 
Digital, al cierre de 2016 se registraron 
435,788 descargas en teléfonos móviles o 
tabletas, que permitieron el otorgamiento 
de servicios digitales como alta o consulta 
del NSS, alta o cambio de clínica, consulta 

de 3 ocasiones consecutivas, 
hará al infractor acreedor en 
forma directa a lo dispuesto 
por el artículo 225, fracción III 
de estos Estatutos. Que dice, 
Artículo 225. La suspensión 
temporal de derechos o de 
cargos partidistas, podrá ser 
impuesta por cualquiera de 
las causas siguientes: III. Por 
incumplimiento reiterado en el 
pago de sus cuotas. En el caso 
de que el infractor sea militante 
con las características a que 
se refiere la fracción VIII del 
ANEXO UNO 113 artículo 60 de 
estos Estatutos, la suspensión 
procederá a petición de algún 
militante interesado ante la 
Comisión Nacional de Justicia 
Partidaria.
En base a esto, una fuente muy 
cercana al Comité Directivo 
Estatal del PRI que encabeza el 
profesor Juan Carlos Ríos hizo 
saber este movimiento, toda vez 
que dicho partido requiere de la 
participación no solo política, sino 
también económica de quienes a 
través del mismo cobran jugosas 
dietas como estos tres reidores 
que solicitaron a la Tesorería 
Municipal que ya no les descuente 
lo correspondiente al PRI.

Institucional, en lo referente a 
las Obligaciones Partidarias en 
su Artículo 59, indica que los 
militantes del Partido tienen 
las obligaciones siguientes: I. 
Conocer, acatar y promover 
los Documentos Básicos del 
Partido; II. Cubrir puntualmente 
las cuotas que establezca el 
Reglamento del Sistema Nacional 
de Cuotas y respetar los límites 
previstos por la normatividad 
aplicable; en su
Artículo 60  indica que los 
cuadros del Partido tienen, 
además de las establecidas 
en el artículo anterior, las 
obligaciones siguientes: VIII. 
En el caso de los servidores 
de la administración pública, 
mandos medios y superiores, 
y de elección popular, además 
de las anteriores obligaciones, 
tendrán las siguientes: a) 
Aportar mensualmente el 5 
% de sus sueldos y dietas al 
Partido en la forma siguiente: 
los presidentes, síndicos, 
regidores y servidores públicos 
municipales o el jefe o servidores 
públicos delegacionales, al 
Comité Municipal o Delegacional 
respectivo y que el incumplimiento 
de esta obligación en más 

*El Partido Revolucionario Institucional prepara relevo que será en los próximos días

*La incorporación de procesos digitales representa un avance de 78 por ciento en 
gestiones de afiliación y recaudación.

• De 2013 a 2016 se realizaron 104 millones de atenciones no presenciales, lo que 
benefició a derechohabientes, patrones y ciudadanía en general.

• Se realizaron 1.1 millones de trámites a través de la App para teléfonos móviles y 
tabletas, de marzo de 2015 a diciembre de 2016.

de vigencia de derechos, directorio de 
inmuebles, agendar citas médicas e 
información en salud.
El Instituto rediseñó su sitio Web, con 
el objetivo de mejorar la atención a los 
usuarios, con lo que se beneficiaron 
derechohabientes, patrones y ciudadanía 
en general. De 2013 al cierre de 2016, se 
realizaron 104 millones de atenciones no 
presenciales lo que significa un ahorro 
de más de 4 mil millones de pesos, 
medidos en costo de oportunidad para 
el Seguro Social.
Asimismo, 3.2 millones de pensionados 
resultaron favorecidos con la simplificación 
de trámites, gracias al Programa de Mejora 
para la Comprobación de Supervivencia 
y se logró una reducción del 100 por 
ciento de visitas al IMSS.
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En lo legislativo México y EU, ya 
tienen entendimiento: Manuel Cota

de Movimiento de Regeneración 
Nacional-MORENA- y quien es además 
el candidato a gobernador por este 
partido, MIGUEL ÁNGEL NAVARRO 
QUINTERO, dijera que a él no le 
gusta hacer críticas de los contrario 
y que prefiere trabajar en su proyecto 
de beneficio al estado, por lo menos 
eso fue lo que dijo cuándo se lepidio 
su opinión sobre la salida de RAÚL 
MEJÍADELPRI para irse de candidato 
a gobernador por MOVIMIENTO 
CIUDADANO, dijo que el respetaba 
las decisiones de cada quien y que 
además él respetaba dichas decisiones  
por lo que no podía opinar de lo que 
hacen otros, pero además al preguntarle 
sobre si MEJÍAGONZÁLEZ se salía 
del PRI por razones que pudieran 
compararse cuando él se salió del 
tricolor, insistió que no le gusta hacer 
comparaciones y que no le gusta 
además hablar de los otros, del mismo 
modo al preguntarle sobre si el PRI a 
cambiado a la fecha como dice haberlo 
renovado en comparación cuando él 
estuvo dentro de sus filas, mencionó 
que no le gustaría hacer opinión alguna 
ya que los problemas y deficiencias 
de cada uno delos partidos los deben 
de resolver su militancia, por lo que él 
no pudiera verter opinión al respecto, 
pero por otro lado, al parecer no se ha 
dado cuenta que quien gobierna el país 
no es de MORENA, sino del PRI, por 
lo que si asegura que debe de llegar 
al poder MORENA para acabar con 
lo que está matando al país, como la 
impunidad, el saqueo y la corrupción, por 
lo que indirectamente está señalando y 
acusando al Presidente PEÑA NIETO, 
a su gabinete y al propio partido del 
PRI, de ser los que están inmersos en 
esa impunidad, saqueo y corrupción, 
pero entonces, no que no le gusta 

hablar de los contrarios; luego hace 
señalamientos directos y categóricos 
contra el sector salud, particularmente 
contra el Hospital General de Tepic, de 
Rosamorada y de la Sierra, donde la 
miseria es lo que prevalece, enfermos 
tirados en el suelo, sin medicamentos, 
médicos que no tienen con que trabajar, 
una sociedad abandonada por el 
gobernante, residencias construidas 
con dinero del pueblo, pero volvemos 
a preguntar, estas acusaciones o 
señalamientos, no es una opinión de 
él, para un gobierno que no es de su 
partido, que sin duda tiene todo el 
derecho  de hacerlo pudiera ser verdad 
lo que señala, y ojala todo el pueblo 
estuviera denunciado los excesos del 
poder, pero lo que no se vale, es que 
cuando le conviene si puede opinar 
de sus contrarios, y cuando no le 
conviene sencillamente dice que él 
respeta las decisiones y que no le 
gusta entrometerse en asuntos que 
son de otros partidos, aquí es que se 
defina, que demuestre convicción en sus 
ideales, y denuncie todo atropello, todo 
exceso  corrupción de los gobernantes 
en turno, pero también que denuncie 
motivos por los que se salen de los 
partidos para ir a abanderar otros 
proyectos políticos, que no tema, que 
no demuestre miedo, en política como 
en todo oficio o profesión se debe de 
tener convicción, ideología, porque 
de los contrario, son simples veletas 
que mueve el viento a su antojo y de 
esos políticos el pueblo no quiere y 
el estado no necesita.
NAVARRO QUINTERO NO SE A DADO 
CUENTA QUE POLO YA NO ES EL 
ALCALDE DE TEPIC.- Pues miren, 
no es posible que siga señalando, 
que siga con la misma cantaleta que 
antes, ya que señala que tenemos 

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

ROBERTO SANDOVAL APOYA A 
LOS PESCADORES.- El gobernador 
nayarita, por lo que este fin de 
semana entregó constancias del curso 
de “Supervivencia en el Mar”, del 
Fideicomiso de Educación Náutica a 
600 pescadores del municipio de San 
Blas, este curso tuvo una inversión de 
los 900 mil pesos, ya que cada curso 
tiene un costo de los mil 500 pesos 
con este curso y con la credencial 
que se les entregó, los pescadores 
capacitados podrán realizar sus 
actividades por 5 años de manera 
formal y segura, garantizando así sus 
ingresos económicos al sustento familiar, 
y es que hay que recordar que uno de 
los compromisos del mandatario fue 
el de tecnificar y capacitar al sector 
agropecuario y pesquero, por lo que 
este curso impartido por especialistas 
de reconocimiento a nivel nacional en 
supervivencia y seguridad en el mar, 
les dará bienestar, del mismo modo 
existe el llamado para reunirse en estos 
días para intensificar acciones para 
mejorar la calidad y la comercialización 
del producto, así como para apoyarlos 
en sus embarcaciones con motor; el 
gobernador ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA, reconoció que esto que 
hoy se entrega fue un compromiso de 
hace seis años, cuando las autoridades 
los detenían por no contar con la 
capacitación y credencial necesaria 
y todo por no tener el recurso para 
pagar dicha capacitación, es por ello 
que el Presidente de pescadores de 
la Dársena Izquierda, MARIO RIVERA 
ALTAMIRANO, reconoció que sin 
este curso no podrían realizar sus 
actividades de manera formal, ya 
que estarían cometiendo un delito 
federal  perderían no solo el sustento 
económico familiar sino que hasta lo 
que no tiene, por ello agradeció el 
apoyo que el mandatario les ha estado 
brindando, sobre todo en materia de 
capacitación.
CORRUPCIÓN E IMPUNIDAD TIENEN 
EN LA AGONÍA A NAYARIT.- Ese a 
que el representante en la entidad 

un presidente municipal de Tepic, 
que anda en abierta campaña, que 
desatiende el municipio, que no les 
paga a sus trabajadores, pero si anda 
en campaña, no se ha dado cuenta o 
no le han informado que el alcalde de 
Tepic, se llama DAVID GUERRERO 
y que POLO solicitó licencia para 
separarse del cargo para andar en 
campaña, critica como candiles de la 
calle y oscuridad de sus casas, como lo 
es HILARIO RAMIREZ VILLANUEVA, 
alcalde de San Blas, pero miren es tanto 
el temor de NAVARRO QUINTERO 
de llamar por sus nombres a estos 
pillos de dar nombres de quienes hace 
referencia, que prefiere solo aludirlos 
por sus acciones, lo que representa 
que es temeroso, añade además que 
los ECHEVARRIA tienen muy estrecha 
amistad e interés y que son los mismos 
que han saqueado al estado, y una 
vez más insistió denunciando a LAYIN  
de regalar vino adulterado y que se 
creen chistosos porque ofenden a las 
mujeres, deja claro que el problema 
de México como para Nayarit, no es 
TRUMP, como lo quieren hacer creer, 
el problema real son sus gobernantes 
que roban a manos llenas y nadie les 
dice nada.
ESPADAZO.- Se lo lleva menos que 
GERARDO AGUIRRE, quien era 
delegado de SEDATU, quien asegura 
que por lo  menos a los ciudadanos 
que viven en Tepic, les preocupa, los 
tiene más enojándola escases de agua 
en la ciudad, en sus colonias, que el 
incremento mortal en las gasolinas, 
en la energía eléctrica, en el gas 
doméstico o en el aumento de los 
alimentos dela canasta básica, ya 
que para ese ex funcionario y hoy otro 
más en la lista del noveno distrito que 
quiere ser diputado local, asegurando 
que a la gente ni siquiera se ha dado 
cuenta de esos incrementos porque 
no les afecta, no cabe duda que para 
llamar la atención y culpar de sus 
errores a otros no se miden en decir 
melolengadas, así que califíquenlo a 
GERARDO AGUIRRE.

En la relación México-
Estados Unidos, ya hay pasos 
importantes al haber voluntad 
política y entendimiento 
legislativo, la región de 
América del Norte puede 
ser la más competitiva del 
mundo, con el objetivo común 
de generar más empleo y 
prosperidad para nuestros 
pueblos, acordaron senadores 
priístas de la Comisión de 
Relaciones Exteriores.
El senador Manuel Cota, como 
integrante de esta Comisión 
Legislativa, resaltó que a la 

llegada del nuevo gobierno de 
Estados Unidos encabezado 
por Donald Trump, “ le 
apostamos por la ruta del 
libre comercio bajo prácticas 
justas y reglas mutuamente 
convenientes porque ese 
camino ha demostrado atraer 
inversión, generar empleos 
y potenciar la competitividad 
de nuestro país”.
Dijo que por historia y 
vecindad, México debe ser 
considerado socio y aliado 
de Estados Unidos, “estamos 
listos para trabajar con 

nuestros pares en el Congreso 
norteamericano y encontrar 
soluciones a los retos que 
ambas naciones enfrentan”, 
remarcó el legislador por 
Nayarit al sesionar hoy en 
el Senado de la República, 
para analizar el mensaje del 
presidente, Donald Trump.
El senador, consideró que 
México y Estados Unidos serán 
siempre vecinos, por lo que 
es de suma importancia para 
nuestros pueblos mantener 
una estrecha cooperación 
y una relación basada en 

la confianza mutua. “La 
vía del diálogo siempre ha 
demostrado ser creadora 

de entendimientos. Estamos 
dispuestos a continuar 
privilegiándola”, concluyó.
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

EL PRI COMENZARÁ REGISTRO DE 
PRECANDIDATOS

Sectores se pronuncian por mayor seguridad en 
planteles educativos

De acuerdo a las normas del Partido 
Revolucionario Institucional para su 
proceso interno, los que pretenden 
participar en la elección deben retirarse 
de los cargos que ostentan a partir 
del día 26 de enero, para que todos 
vayan en condiciones de igualdad de 
condiciones.
Este 27 se lanza la convocatoria, 
dando inicio al proceso de registro 
de precandidatos que concluirá el 6 
de febrero; La Comisión estatal de 
procesos internos, emitirá su dictamen 
declarando quién o quienes reunieron 
los requisitos para ser elegibles como 
precandidatos el 7 de febrero.
Las campañas y convención serán 
del 8 al 19 de marzo, en que inicia la 
precampaña interna, de los precandidatos 
que se registren para contender por la 
gubernatura. Dentro de ese lapso, el 19 
se realizará la convención de delegados, 
en la cual el PRI elegirá su candidato 
a gobernador.
Todos los precandidatos habrán de 
separarse por mandato constitucional 
de sus cargos 90 días antes del día de 
la elección, esta es una regla general 
para todos, en los diferentes partidos, 
incluso en la opción independiente. 
Desde este momento y hasta el 8 de 
febrero, estará abierto el periodo para 
que los institutos políticos realicen el 
registro de los convenios de coaliciones, 
entendiendo que ya en todo ellos, se está 
trabajando en esa deserción marcada 
por las leyes electorales.
La campaña de gobernador dura 60 
días, del 2 de abril al 31 de mayo un 
lapso muy corto. 
En el caso de presidentes y diputados, el 
25 de marzo se emitirá las convocatorias 
para presidentes municipales y sus 
fórmulas de regidores y síndicos. Lo 
mismo para diputados locales, sus 
campañas comprenderán 30 días, del 2 
al 31 de mayo, en las campañas habrá 
un lapso sin actividad, conocido como 
tiempo muerto, que irá del 20 de marzo 
al 1 de abril.
El abanderado del PRI en un ejercicio 
de educación política, debe extender 
un mensaje de respeto hacia todos los 
partidos. Todas las expresiones políticas 
estatales y municipales que participen 
en la contienda.

COTA POR LA LIBRE 
Parece que el senador Manuel Humberto 
Cota Jiménez va por la libre, pues 
hasta el momento no se percibe otro  
aspirante a la candidatura al gobierno 
por el Partido Revolucionario Institucional 
PRI, el líder campesino ha trabajado 
con tiempo en concretar su proyecto 

político “Nayarit Confía, al que a diario se 
suman diferentes expresiones políticas, 
tanto internas como externas que tienen 
confianza en el priísta.
Es indudable que el político nayarita 
sabe del panorama que se vislumbra, 
pero como en todos los procesos en que 
ha participado, no han sido sencillos, es 
un hombre de retos, de inclusión y de 
unidad, por lo que una vez celebrados los  
registros habrá de trabajar de cerca con 
los grupos, sectores y organizaciones 
filiales al Revolucionario Institucional.

FESTIVAL MIGUEL FERRER
Los festejos inician con una misa el día 
25. A dos años de su partida de este 
mundo terrenal, el maestro cubano José 
Miguel Ferrer Hinojosa, es recordado por 
estudiantes y maestros de la Escuela 
Superior de Música perteneciente al 
Consejo Estatal para la Cultura y las 
Artes en Nayarit, en su honor se realiza 
el segundo festival con la inauguración 
este 25 con una misa en la iglesia 
Catedral de Tepic, ofrecida por el 
presbítero Francisco Javier Santiago 
Dueñas, también participa la Orquesta 
de la EMS, la Orquesta de Cuerdas 
de la Fundación Álica, el Coro Mixto 
“STATIE" del CENIDEM.
Dentro del programa concerniente al 
II Festival Musical, para el martes se 
realizarán las siguientes actividades 
en el Teatro Alemán de las 16 a las 20 
horas; La presentación de su grupo de 
género Jazz; Ensamble de guitarras de 
la Escuela Superior de Música Clásica; 
Ensamble de Sax de la ESM; Ensamble 
de Percusiones de la UAN; Alfonso 
Naranjo González (Piano y Violeta). 
Grupo de Jazz Latín Creano y Grupo 
de Jazz de la Escuela de Música de 
la Universidad Autónoma de Nayarit.
En este evento cultural artístico que 
organiza la ESM que dirige Rafael 
Almanza Aguilar, participan 150 personas 
nayaritas, entre alumnos, egresados 
y maestros, que desde 1994 hasta 
el 2015 crearon lazos de amistad y 
compañerismo con Ferrer Hinojosa.
Dentro de los mismos eventos, el 27 se 
clausura con un magno evento cultural en 
la Ciudad de las Artes, con un concierto 
de Jazz, a cargo del Coordinador del 
Consejo para la Cultura y las Artes, y 
la presentación del Grupo Entre Calles 
del Género de Fusión.
Es importante citar, que el Festival 
es organizado por artistas y jóvenes 
nayaritas, lo que da más valor y 
trascendencia al evento, y que los 
ciudadanos sepan que en Nayarit existen 
talentos en los diferentes rubros de la 
música.

Visión Política
Por Edmundo Virgen

Luego de la tragedia ocurrida la 
mañana del pasado miércoles en 
el Colegio Americano del Noroeste 
de la ciudad de Monterrey, Nuevo 
León, donde un adolescente disparó 
contra varios jóvenes estudiantes, 
así como contra una maestra, para 
luego suicidarse, diversos sectores 
de la población en el país se han 
pronunciado por que las autoridades 
garanticen mayor seguridad al interior 
de los planteles educativos y así 
evitar futuras tragedias como la 
ocurrida en la ciudad regiomontana. 
Y precisamente en el Congreso de la 
Unión legisladores de varios partidos 
políticos se pronunciaron por que 
de nuevo se ponga en marcha el 
operativo “Mochila Segura”, el cual 
durante algunos años ha dejado 
de aplicarse en algunas ciudades 
del país, por lo que a todo esto, 
la dirigente perredista Alejandra 
Barrales, señaló que es necesario 
que se tomen medidas importantes 
para que este segmento de la 
población no vea a la delincuencia 
como “una alternativa” y destacó 
como primordial el hecho que 
representa recuperar la normalidad 
en las escuelas en beneficio de 
los niños, jóvenes estudiantes y 
planta docente, lo que a la vez 
repercutirá directamente en que 
los alumnos no tengan ningún tipo 
de adicciones, ni acceso al manejo 
y uso de los distintos tipos de 
armas, ni portarlas en su mochila y 
remarco, que brindar seguridad a los 
alumnos y maestros en los planteles 
educativos en todo el país debe 
ser una prioridad fundamental para 
las autoridades, aunque consideró 
que este es un tema que se debe 
resolver con valores en el hogar 
y no militarizando escuelas. Pero 
lo cierto es que algo se debe de 

hacer en las escuelas a manera 
de prevención, desde luego con 
la participación de los padres de 
familia y personal docente, así como 
ocurrió en el sexenio calderonista 
con la famosa influenza, en que se 
verificaba la aplicación de medidas 
sanitarias, pero ahora hacer esto de 
nuevo seguramente para muchos 
será algo engorroso pero necesario.
Y el dirigente del BARZON en la 
entidad Tomas Pérez Ruiz, cataloga 
como cínicos e irresponsables 
a los legisladores federales de 
NAYARIT que firmaron las reformas 
estructurales impuestas por el 
presidente de la república Enrique 
Peña Nieto y que ahora con todo 
cinismo argumentan que no sabían lo 
que firmaban, por lo que les exigió a 
los representantes populares de los 
distintos partidos políticos busquen 
la revocación de esas reformas que 
dañan y laceran en sus ingresos al 
pueblo mexicano, por que asegura 
que esto aun es posible, ya que 
estima que con el alza en los precios 
de los energéticos y bienes de 
consumo abra mas deudores debido 
a que se verán imposibilitados para 
poder cumplir con el pago de su 
deuda. Cabe mencionar que varios 
de estos políticos baquetones que 
firmaron las reformas estructurales 
durante su desempeño en las 
cámaras de diputados y senadores 
ahora andan en campaña por todo 
Nayarit, impulsando las aspiraciones 
políticas de compañeros de partido; 
total que no se cansan de seguirle 
mintiendo al pueblo NAYARITA, 
que definitivamente está obligado 
a abrir bien lo ojos en esta elección 
para no dar el sufragio a políticos 
sinvergüenzas que solo buscan el 
beneficio personal, por que debido a 
la reforma electoral eso de soportar 

por cuatro años a 
políticos traidores 
será demasiado, así 
que hay que fijarse 
muy bien a quien 
dar el voto.
Ya está a sus 
ordenes Despacho 
Fiscal y Contable por 
avenida Mexico#680 
interesados en sus 
servicios pueden 
llamar al 311 216 
60 30. 
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Roberto Sandoval No Autoriza Aumento a la 
Tarifa del Transporte Público

RICOS DOMINAN EL MUNDO

Por: Alberto Martínez Sánchez

CERTEzA 
POLÍTICA

La medida de no autorizar el aumento 
a las tarifas del transporte público 
asumida por el gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, más que 
valiente, es por cuestiones de seguridad 
y de mantener la paz social que vive 
Nayarit. Si el gasolinazo ha traído solo 
pocas manifestaciones de medio rango 
en Tepic y más porque son realizadas 
por grupos opositores que quieren llevar 
agua a su molino en tiempo electoral, 
un aumento a las tarifas del transporte 
urbano, si trastocaría la paz social y el 
orden en que vive Nayarit. Creo que el 
mandatario estatal, Sandoval Castañeda, 
tomó la decisión correcta en el momento 
justo, ya que si un valor tiene Nayarit 
es que habitamos en un clima de paz 
y tranquilidad. Las familias de escasos 
recursos llegan a usar hasta 4 veces un 
camión urbano, es decir se gastarían 
en ese solo rubro la mitad de su salario 
mínimo. Se trata de una estrategia que 
fortalecer la economía familiar de los 
más, sacrificando a los menos que son 
los permisionarios del transporte. Con el 
tiempo se tiene que encontrar un punto 
justo, pero por el momento y dadas las 
condiciones que se viven en el país, no 
es oportuno. Felicidades al gobernador 
del estado por asumir esta postura. 
Edgar Veytia Se Queda en el Cargo 

a Garantizar la Seguridad de los 
Nayaritas.

Con méritos suficientes para aspirar 
a cualquier cargo de elección popular 
en esta competencia del año 2017 y 
sin duda con bastante aprobación de 
parte de la sociedad por los resultados 
arrojados en el tema de seguridad que 
ha mantenido a Nayarit en los primeros 
lugares, el Fiscal General del Estado, 
Edgar Veytia, es prudente, mide los 
tiempos pero más cuida los intereses 
de la sociedad Nayarita, por eso estima 
quedarse en el cargo que ostenta y los 
tiempos dirán si va o no a la competencia 
política. Usando la ya añeja frase usada 
por todos los políticos del que “respira, 
aspira”, Edgar Veytia, sostiene que está 
primero la seguridad de los nayaritas. Sin 
decirlo con palabras, pero se entiende 
que se sacrifica en este 2017 para 
garantizar la paz, el orden y la seguridad 
en este gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda, que son la principal fortaleza 
y la mejor carta de presentación para 
el PRI y sus candidatos en el proceso 
electoral que está por iniciar con sus 
campañas políticas y de promoción 
del voto. Creo interpretar las palabras 
del Fiscal Edgar Veytia, se queda en el 
cargo todo este año, pero en el 2018 
no duden y buscará ser Senador de la 
República, cargo merecido y además 
está bien evaluado por los ciudadanos, 
todo al tiempo.

Manuel Cota Llama a las Familias a 
Educar con Valores a los Hijos.

Son los valores en la familia, los que 
le dan fortaleza a una sociedad, es ahí 
donde los hijos toman las bases de su 
crecimiento para una vida útil, productiva 
y feliz, afirmó el Senador, Manuel Cota 
Jiménez, hombre de hogar y que ha 
forjado a sus hijos con esas virtudes, 
al lamentar los hechos ocurridos en 
Monterrey, la mañana de este miércoles 
agregando que lastima ese hecho nos 
debe causar una profunda reflexión 
como padres. “Yo fui criado por una 
mujer, que fue padre y madre para mí, 
que lavo ajeno, que desde niño me 
formo con valores y que luego fui a la 
primaria Héroes de Nacozari donde me 
dieron el conocimiento mis maestros, 
pero lo principal, lo fundamental está 
en casa, los valores que te enseñan 
tus padres, eso es lo que hace a una 
buena familia”, remarcó el Senador de 
la República. Detalló que, con esos 
valores inculcados desde niño, luego 
como adolecente y como joven fueron 
las principales muestras de amor y cariño 
que le dio a su primer novia y esposa, 
Amparo Vélez Camacho, con quien ha 
formado a tres hijos, a Christian, Manuel 
y Fredy, en ese mismo camino, el ser 
jóvenes de bien, que sirvan a la gente y a 
una sociedad como a él se lo enseñaron. 
Manuel Cota Jiménez, quien nació por 
allá en la calle Morelos Oriente, cerca 
de las vías del tren, hijo único de Irene 
Jiménez, curso su primaria en la escuela 
de hijos de ferrocarrileros, Héroes de 
Nacozari y luego la secundaria en la 
federal 2 y que así fue creciendo en el 
Tepic de las buenas familias de paz, 
tranquilidad, de amor y que luego fue 
alcalde, es el mismo Nayarit que quiere 
ver con familias sólidas y unidas en su 
interés común que es Nayarit. 

Que lamentable los hechos 
ocurridos en el colegio de 

Monterrey
Mucho por hacer: Pedro Enríquez Soto.
Revalorar el papel de la escuela. La 
autoridad de maestras y maestros a los 
que los padres les hemos restado su 
autoridad en el aula. La mayoría de los 
que somos padres hoy fuimos educados 
en la escuela donde nuestros padres no 
cuestionaron la autoridad del maestro. 
Los correctivos aplicados por un maestro 
eran no sólo respetados por los padres 
sino hasta reafirmados en casa Cierto, 
hubo excesos en muchos casos. Pero 
regularmente la autoridad del maestro fue 
incuestionable y siempre con la misión 
de educar. Hoy le hemos arrebatado 
esa autoridad y se cuestiona incluso 
ante los propios educandos. Difícil así 
formar ciudadanos que respeten la ley 
y a la autoridad.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

Tristemente para los millones 
de pobres en el mundo, ocho 
hombres concentran un nivel 
de riqueza equivalente al de 
TRES MIL 600 MILLONES  de 
personas, la mitad más pobre 
de la población mundial.
Todo ello parte (según Forbes) 
de un reporte  de Oxfam —una 
confederación internacional de 
organizaciones dedicadas a 
combatir la pobreza—, que deja 
en claro la extrema desigualdad 
entre los ricos y pobres en el 
planeta, cosa que no es, de 
ninguna manera, novedosa.
Basados en la lista anual de 
multimillonarios de Forbes, que 
fue preparada con relación al Foro 
Económico Mundial de Davos, 
Suiza, el tema se difundió durante 
el encuentro anual de líderes 
empresariales y de la política.
E l  año pasado la  r iqueza 
conjunta de las 62 personas 
más acaudaladas del mundo 
era igual a la de la mitad de la 
población mundial, de acuerdo al 
sistema que se dio a conocer el 
año pasado, ejercicio que ahora 
se actualizó pero con la salvedad 
de que solamente 8 magnates 
acumulan la misma r iqueza 
(¿?) que 3 mil 600 millones de 
personas.
Oxfam revisó sus hallazgos ante 
nuevos datos recopilados por la 
compañía global de servicios 
financieros Credit Suisse.
“Este año hemos averiguado que 
la riqueza del 50 por ciento más 
pobre de la población mundial 
es inferior a lo que se había 
calculado anteriormente, y que 
tan solo ocho personas bastan 
para igualar su patrimonio total”, 
señala la confederación en su 
documento “Una economía para 
el 99% por ciento”.

LOS MÁS RICOS BRILLAN 
EN ORO

Los ocho hombres más ricos del 
mundo según los datos de Forbes 
son: Bill Gates, el fundador de 
Microsoft, con un patrimonio de 75 
mil millones de dólares; Amancio 
Ortega Gaona, el español dueño 
de la firma Inditex, que incluye la 
tienda Zara, con 67 mil millones 
de dólares; Warren Buffet, de la 

firma de inversiones Berkshire 
Hathaway, quien acumula 60. 8 
mil millones Y EL MEXICANO 
Carlos Slim Helú, magnate de 
telecomunicaciones con 50 mil 
millones de dólares.
Luego están Jeff Bezos, de 
Amazon, con 45,2 mil millones de 
dólares;  Mark Zuckerberg, creador 
de Facebook, quien suma 44,6 mil 
millones;  Lawrence Ellison, de 
la empresa tecnológica Oracle, 
con 43,6 mil millones y  Michael 
Bloomberg, ex alcalde de Nueva 
York y fundador del conglomerado 
de medios Bloomberg, quien 
acumula 40 mil mil lones de 
dólares.

DESIGUALDADES 
ABRUMADORAS

Se destaca que Oxfam no ha 
terminado de recopilar los datos 
específicos para América Latina 
y el Caribe, en parte porque, 
para que la información sea 
equiparable deben contemplar 
la devaluación de las monedas 
en cada país.
No obstante, es probable que 
la desigualdad económica en la 
región siga recrudeciéndose si no 
se toman medidas concertadas 
para reducir  la brecha;  la 
existencia de paraísos fiscales  
permite a mult imil lonarios y 
grandes multinacionales eludir 
el pago de impuestos.
El otro gran tema es el salarial. 
Los salarios mínimos legales 
en la mayoría de los países de 
América Latina no cubren lo 
necesario para la subsistencia; 
datos preliminares de Oxfam para 
este 2017, compilados a partir de 
cifras de Credit Suisse y Forbes, 
muestran cierta reducción en las 
fortunas, sobre todo de los grandes 
multimillonarios latinoamericanos, 
pero eso está influenciado por 
el tipo de cambio.
Aun así, el año pasado 32 personas 
de la lista de Forbes de América 
Latina ya concentraban la misma 
riqueza que el 50 por ciento de 
la población de la región.
Se define a América Latina y 
el Caribe como la región  más 
desigual de todo el mundo, a 
partir de la distribución de los 
ingresos per cápita.
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El Fiscal señaló que existe la 
sospecha, luego de analizar 
sus medidas anatómicas con 
los registros de 
la cartilla de 
identificación 
con las que 
se tienen de 
sus arrestos 
anteriores y sus 
características 
f í s i c a s  n o 
concuerdan.
E n  s u 
intervención, 
el fiscal indicó 
que aunque 
Guzmán haya 
tenido algún 

t ipo de cirugía estética 
siempre existirán índices 
métricos inalterables.

Publicidad 19
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Juez de EU asegura que 
la persona que México 
envió NO es “El Chapo”

TLCAN, migración y muro, en cita 
con Peña, anuncia Trump

Luego de l  revue lo 
ocas ionado por  la 
extradición a territorio 
nor teamer icano del 
ex l íder del  cartel 
de Sinaloa, Joaquín 
“El Chapo” Guzmán, 
los rumores de que 
la persona detenida 
no es en realidad el 
traficante mexicano no 
han dejado de sonar.
En su momento la 
Procuraduría General 
de la República (PGR) 
confirmó a través de 
un gran número de 
exámenes per ic ia les la 
identidad plena de Guzmán 
Loera, quien fue capturado 
el pasado 8 de enero del 
2016 en Los Mochis, Sinaloa.

De  acue rdo  a  va r i as 
p u b l i c a c i o n e s 
estadounidenses el Fiscal 
General de la ciudad de 
Nueva York duda que el 
hombre que recientemente 

fue extraditado a los Estados 
Unidos identificado como 
“El Chapo” Guzmán cumpla 
con las caracter íst icas 
físicas del poderoso criminal 
mexicano.

El presidente Donald 
Trump anunció hoy que 
durante la visita del 
presidente mexicano 
Enrique Peña Nieto 
hablarán sobre la 
renegociación del 
Tratado de Libre 
comercio de América 
del orte (TLCAN), 
migración y el muro 
fronterizo.
Trump habló durante 
un acto en la Casa 
Blanca, donde dio 
poses ión  a  los 
primeros integrantes 
de su gabinete y del 
Consejo de Seguridad 
Nacional.
"Nos reuniremos con 
el primer ministro 

de Canadá (Justin 
Trudeau) y con el 
presidente de México 
(Enrique Peña Nieto) 
y comenzaremos 
las negociaciones 
relacionadas con el 
TLCAN", declaró.
Trump anunció sus 
primeros encuentros 
con jefes de Estado 
y de gobierno, entre 
el los la pr imera 
ministra del Reino 
Unido, Theresa May.
Dijo que con Peña 
también hablará de 
"migración y de la 
seguridad fronteriza".
E l  m a n d a t a r i o 
también deslizó un 
elogio a su colega URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.
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mexicano: "El presidente ha 
sido muy maravilloso y espero 
que tendremos muy buenos 
resultados para México y 
Estados Unidos".



Lunes 23 
de Enero de 201720

La diversidad de partidos de izquierda y de centro 
derecha daría el triunfo a la alianza: Castellón Fonseca

antiagoS
20

Navarro Quintero dió a conocer los 50 puntos del 
programa de gobierno de Andrés Manuel López Obrador

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La obra del andador 
Villa Hidalgo-el Corte lleva un avance del 
90 por ciento y es sobre todo un gusto 
enorme saber que hemos traído una obra 
más, que era necesaria para Villa Hidalgo 
y el Corte pero es más importante saber 
qué vez aquí 30 personas trabajando 
te da una satisfacción enorme que al 
menos en unos días diste empleo a la 
gente.
Lo anterior fue expresado por el 
diputado Eddy Trujillo López, quien 
agregó: “o trajiste empleo a la gente y 
la infraestructura continua creciendo  
en nuestra región, nosotros seguimos 
cumpliéndole a la gente, seguimos 
trabajando por la gente, y bueno en  
diciembre tuvimos el baile aquí en 
Villa Hidalgo y como ya es tradicional 
y nuestro compromiso es que mientras 

continuemos ahí seguiremos trabajando 
para la gente. Quiero decirte además que 
hoy domingo vamos a tener una reunión 
en Santiago, a las 9 de la mañana en 
el local que se llama la Hacienda del 
Moro misma que está ubicada en la 
calle Constitución  de la colonia Juárez. 
Cuál es la finalidad, bueno, pues darles 
a conocer los 50 puntos que Andrés 
Manuel  López Obrador, dio a conocer 
sobre su programa de gobierno pero 
además empezar a trabajar los trabajos 
de MORENA, que MORENA necesita para 
el 2018 para poder ganar la presidencia 
de la república. La reunión de MORENA 
en la Hacienda del Moro, será presidida 
por el Dr. Navarro Quintero, va a estar 
también el ex presidente municipal Pavel 
Jarero, y desde luego tu servidor Eddy 
Trujillo, luego que todo mundo sabe 
que nosotros hemos sido constantes 

en nuestro trabajo, de organización y 
de nuestro trabajo político”.
Preguntarte Eddy, tú alguna vez dijiste 
aspirar a ser candidato de MORENA 
a presidente municipal de Santiago, 
¿continuas en la misma sintonía? 
“Siempre dije que aspiraba pero que 
si salía alguna posibilidad real que 
primero garantizara seguir adelante con 
el paquete de programas sociales que 
tuvimos en el gobierno de Pavel Jarero, 
y que tuviera vocación de servicio pero 
que también tuviera la posibilidad, al, 
igual que nosotros en el 2018 de ir a 
respaldar la candidatura de Andrés 
Manuel, sin duda alguna yo sería el 
primero en avalar dicha candidatura. 
Por lo pronto reiterar la invitación a la 
Hacienda del Moro para escuchar los 50 
puntos que AMLO dio a conocer sobre 
programa de gobierno, y satisfecho mi 

Chema, porque en cuando mucho 10 
días más será una realidad el andador 
Villa Hidalgo el Corte, cuyo costo fue 
de 3 millones de pesos y que en mucho 
habrá de beneficiar a los estudiantes que 
van y vienen de Villa Hidalgo al Corte 
y que tanto riesgo corrían al caminar 
sobre la carpeta asfáltica”. Puntualizó 
el diputado.

En la hacienda del Moro de esta ciudad

seguro que eso suceda y el esfuerzo 
que hemos estado haciendo es para 
ir por supuesto que cada partido o 
cada corriente de partido pues tiene 
su candidato, en el PRD la mayor 
parte de las corrientes pues van con 
Polo, pero también hay quien va con 
Toño, y en el PAN igual hay quienes 
van con Polo, y también quienes van 
con Toño, es más ahí la mayoría 
van con Toño, sin embargo quienes 
van a decidir son los ciudadanos en 
la encuesta, y cuando sepamos el 
resultado de la encuesta los partidos 
políticos tenemos que asumir con 
todo el compromiso político, las cosas 
están completamente dadas todas las 
encuestas así lo dicen, en el careo 
con Layín, en el careo con Cota, en el 

careo con Miguel Ángel Navarro, los 
que están arriba en las preferencias 
y por supuestos las condiciones 
sociales que estamos viviendo, las 
condiciones económicas provocadas 
por la errónea política económica 
del gobierno federal, pues lo que te 
está diciendo es que la gente está 
harta, de este tipo de gobiernos y que 
necesariamente no han cumplido con 
las expectativas que se plantearon 
cuando llegaron y entonces lo que se 
tiene que hacer es girar de rumbo, y 
la unidad es indispensable. Porque 
lo que le conviene al régimen es que 
nosotros vayamos desunidos vayamos 
divididos con el voto disperso,  y eso 
evidentemente no le conviene a la 
alianza, finalmente la estrategia del 

gobierno es dividir al voto opositor. 
Sin embargo nosotros aún estamos en 
pláticas con dos partidos más nueva 
alianza, y el Partido de la Revolución 
Socialista y solo con la suma de estos 
partidos no solamente tendríamos la 
cantidad de votos para poder ganar 
sino que también representaríamos 
prácticamente la diversidad social 
que nosotros tenemos partidos de 
izquierda como el PRD a partidos del 
centro como nueva Alianza, partidos de 
Encuentro Social y partidos del centro 
derecha como Acción Nacional, o sea 
toda la diversidad política ideológica 
estarían en una alianza que lo que 
representarían sería más bien eso la 
diversidad en la sociedad de Nayarit”, 
concluyó.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- El presidente 
estatal del Partido de la Revolución 
Democrática, Francisco Castellón 
Fonseca, al iniciar el día de ayer la 
encuesta de donde habrá de salir el 
candidato de la alianza de partidos 
opositores a la gubernatura del estado 
dijo que, “me parece que Guadalupe 
Acosta Naranjo y otros dirigentes que 
pudieran decir es Toño, o nadie, o es 
Polo o nadie, han llegado a la conclusión 
de que tenemos que ir juntos.
O sea si es Polo todos ir con Polo, 
a conquistar la gubernatura y si es 
Toño, todos vamos air con Toño a 
conquistar la gubernatura, a cambiar el 
estado de cosas y a mejorar el estado 
de cosas en Nayarit, no podemos 
porque la elección del 2011deebe 
de estar bien aprendida que alguien 
rompa, esos acuerdos que rompa la 
alianza diga solo con mi candidato 
puedo. La verdad es que no hay nada 


